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Receita Federal divulga 
regras para declaração 
IRPF 2024

Seminário sobre Manejo 
Clínico das Arboviroses 
reúne profissionais em 
Montes Claros
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DIVULGAÇÃO

Os municípios de Montalvânia, Miravânia 
e São João das Missões, no Norte de Minas, 
receberam mais uma ação itinerante dos 
Centros Judiciários de Solução de Conflitos e 
Cidadania (Cejusc) das comarcas de Montal-
vânia e de Manga. A ação foi realizada de em 
parceria com o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG). 

O prefeito de Janaúba, José Aparecido Mendes 
participou de reunião com o superintendente da 
Codevasf em Minas Gerais, Marco Antônio Câmara, 
na terça-feira (5/3), ocasião em que assinou a or-
dem de serviço para a pavimentação de 13 ruas em 
Janaúba. Será um investimento de R$ 4,62 milhões 
provenientes de emendas do senador Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), via Codevasf. 

O grande número de casos de dengue e de outras doenças transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti em 2024, além 
de afetar a saúde de milhões de brasileiros, pode ter impacto expressivo na economia nacional. Estudo da Federação das 
Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg) mostra que esse impacto pode chegar a R$ 20,3 bilhões. 

O prazo de entrega do Imposto de Renda 
Pessoa Física (IRPF) em 2024 começa em 15 de 
março e vai até 31 de maio. A Receita Federal di-
vulgou ontem (6/3) as regras para a declaração 
do IRPF, com ano-base 2023. A expectativa da Re-
ceita é de receber 43 milhões de declarações. Em 
2023, foram recebidas 41.151.515 declarações. 

“Óbitos causados por dengue são evitáveis. Se 
eles estão ocorrendo é porque a rede de assistência 
à saúde está frágil. E, como o Brasil apresenta uma 
das maiores taxas de letalidade por dengue no mun-
do, no momento a prioridade dos profissionais que 
atuam nas unidades de saúde é divulgar os sinais de 
alarme da doença”. 

Cejusc Itinerante leva Justiça ao interior de 
Minas e à comunidade indígena Xakriabá

Aumento dos casos de dengue pode 
impactar cerca de R$ 20 bi na economia 
nacional 

Prefeito de Janaúba assina, na Codevasf, 
ordem de serviço para a pavimentação de ruas

Políticas de promoção da saúde 
recebem pareceres favoráveis

G
U

I
L

H
E

R
M

E
 
D

A
R

D
A

N
H

A
N

 

R
E

P
R

O
D

U
Ç

Ã
O

ECONOMIA 5

Homem tem fraturas e 
pulmão perfurado após 
ser agredido com barra 
de ferro em Janaúba

SRS apresenta 
rastreamento da 
doença de Chagas por 
eletrocardiograma

JUSTIÇA 9

Na manhã dessa quarta-feira (6/3), dois projetos que criam políticas 
de promoção da saúde receberam pareceres favoráveis na Comissão 
de Saúde da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG). Um deles 
trata de cuidados odontológicos a pessoas idosas, enquanto o outro é 
um incentivo aos farmacêuticos.

SAÚDE 9

SAÚDE 6

SEGURANÇA PÚBLICA 8

REGIONAL 9

POLÍTICA 3

JUSTIÇA 4



Montes Claros, quinta-feira, 7.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br

Excelência na Auditoria Interna: normas 
globais, ferramentas inovadoras e 
desafios da indústria 4.0

Nomofobia e os impactos do uso de 
smartphones no ambiente de trabalho (Parte 1)

Três dicas para as empresas amenizarem as 
ligações de cobrança e a comunicação entre 
marcas e clientes

FELIPE SILVA PINHEIRO
BRUNO MAIA 

CONSULTORES DE AUDITORIA INTERNA & ASSESSORIA 
FINANCEIRA DA PROTIVITI

EDUARDO PRAGMÁCIO FILHO
DOUTOR E MESTRE EM DIREITO DO TRABALHO PELA PUC-SP,

 MEMBRO DA ACADEMIA BRASILEIRA DE DIREITO DO TRABALHO, 
PESQUISADOR DO GETRAB/USP

FRANCISCO DABUS
DIRETOR DE NEGÓCIOS DA ROBBU

A auditoria interna é uma fun-
ção essencial nas organizações, 
desempenhando um papel crítico 
na avaliação dos processos de go-
vernança em diferentes ambientes 
econômicos, legais e culturais; en-
tre companhias com missões, tama-
nhos, complexidades e estruturas 
distintas; e por pessoas dentro ou 
fora da organização.

Para garantir a eficácia dessa 
prática, é fundamental a adoção de 
padrões e de uma linguagem que 
seja comum à empresa e ao merca-
do. Nesse sentido, aderir e estar em 
conformidade com as normas IPPF 
(International Professional Practi-
ces Framework) do IIA (Institute of 
Internal Auditors) se torna essencial 
por se tratar de um framework que 
abrange áreas vitais, incluindo ética, 
independência, competência, pla-
nejamento, execução e relatórios, 
além de estabelecer um conjunto 
de princípios e padrões que servem 
como base para a prática da audito-
ria interna em todo o mundo.

Por isso, estar em conformida-
de com as normas IPPF não só as-
segura a qualidade do trabalho de 
auditoria interna, mas também con-
tribui para a credibilidade e a con-
fiança dos stakeholders. Além disso, 

demonstra um comprometimento 
com a integridade e a excelência da 
auditoria interna, garantindo que as 
operações sejam conduzidas com 
transparência e responsabilidade.

E, não menos importante, o 
modelo define um padrão básico 
para a entrega dos documentos de 
trabalho, permitindo uma leitura 
objetiva, comparativa com audito-
rias anteriores e com os trabalhos 
de outros auditores do time, o que 
facilita o caminho para o desenvol-
vimento dos entregáveis da equipe.

Isso se traduz em maior confia-
bilidade e utilidade dos resultados 
da auditoria, além de facilitar a co-
municação com a administração e 
outros órgãos de governança. Por-
tanto, o IPPF desempenha um pa-
pel crítico na garantia da qualidade 
e da relevância da auditoria interna.

Contudo, o avanço da indústria 
4.0 apresenta novos desafios para 
a prática de auditoria interna. A 
globalização, multinacionalização, 
conectividade, trabalho remoto e 
cloud computing são temas que 
obrigam os auditores a buscar no-
vas técnicas que possam abranger 
todos os riscos que estão surgindo.

Dessa forma, além de estar em 
conformidade com as normas da 

profissão, os auditores precisam 
desenvolver novas habilidades para 
expandir seus conhecimentos em 
ferramentas que irão apoiar o tra-
balho. Dentre essas ferramentas, 
pode-se citar: ACL Analytics, Alteryx 
e Power BI, entre outras que supor-
tam o auditor a trabalhar com bases 
de dados complexos e pesados.

Além disso, cada vez mais é ne-
cessária a avaliação completa dos 
dados em detrimento da avaliação 
amostral. Por essa razão, um mé-
todo que vem ganhando muito 
destaque no mercado é a auditoria 
continua.

Basicamente, ela pode auxiliar 
nas seleções amostrais, tratando 
os dados e buscando padrões in-
corretos para que o auditor possa 
selecionar sua amostra de forma 
direcionada, aumentando a chance 
de encontrar oportunidades de me-
lhoria. Além disso, auxilia o time de 
auditoria a desenvolver indicadores 
que serão gerados tempestivamen-
te, trazendo resultados e monitora-
mentos contínuos.

Por exemplo, não é necessário 
auditar todo o ciclo de contas a 
pagar para identificar duplicidades 
de pagamentos. Ao desenvolver 
um script no ACL ou um fluxo no 

O processo de cobrança de clien-
tes inadimplentes é sempre um pon-
to de fragilidade na comunicação 
entre marcas e clientes. Da parte dos 
negócios, são sistemas defasados que 
não entregam dados de qualidade ou 
organizam as informações de manei-
ra a evitar inúmeros contatos com a 
mesma pessoa, cobrar quem não está 
em dívida ou ligações para os núme-
ros incorretos. Do lado dos consumi-
dores, são diversas chamadas diárias 
– que podem começar pela manhã e 
terminar tarde da noite.

Segundo relatório divulgado em 
julho pela Agência Nacional de Tele-
comunicações (Anatel), em parceria 
com a Truecaller, o Brasil se manteve 
na liderança global como o País com 
o maior número de ligações “spam” 
(mensagens gravadas e espalhadas 
em massa) no mundo por 4 anos 
consecutivos. Com isso, contabiliza 
cerca de 32,9 desse tipo de ligação 
por usuário a cada mês. Outros paí-
ses, conforme aponta o levantamen-
to, tiveram números bem menores. 
Inclusive, o Peru, segundo colocado, 
teve 18 ligações por usuário ao mês.

No quesito cobrança, o País conta 
com 71,45 milhões de pessoas nega-
tivadas – segundo o levantamento do 
Serasa, divulgado em junho. O nú-
mero pode reforçar ainda mais a de-
sorganização dos contatos e ligações. 
Esse cenário nacional indica que as 

empresas precisam encontrar novas 
formas de lidar com a modalidade 
de cobrança, sem invadir o espaço 
do consumidor e desgastar uma co-
municação que é tão essencial para a 
necessidade dos negócios. Pensando 
nisso, separei três dicas que podem 
ajudar a melhorar esse sistema e tra-
zer mais resultados para as compa-
nhias. São elas:

 
1 – Soluções que controlam a in-

tensidade do contato com um mes-
mo indivíduo

Para as empresas que utilizam o 
telemarketing para seguir com o pro-
cesso de cobrança, a melhor opção 
é investir em soluções que possam 
indicar a intensidade desse contato 
e, até mesmo, bloquear para o ope-
rador os números com os quais ele 
já entrou em contato no mesmo dia. 
Em muitas companhias, principal-
mente as de áreas essenciais e que 
lidam com uma grande quantidade 
de pessoas do Brasil inteiro, como 
os bancos, nem sempre esse tipo de 
ferramenta é utilizada.

Isso desgasta a imagem da em-
presa para o consumidor e, também, 
abre espaço para que os operadores 
– que estão na linha de frente do 
contato – estejam sujeitos a comen-
tários e feedbacks ruins por parte 
dos clientes. Por isso, um sistema in-
teligente que evita ligações massivas 

é benéfico para diferentes partes do 
negócio, incluindo os times de aten-
dimento. Além disso, em plataformas 
de multicanalidade, a otimização é 
alcançada em qualquer canal que a 
companhia estiver, sejam as redes 
sociais, e-mail ou telefone.

2 – Coleta e uso de dados para o 
benefício da comunicação

Em muitas situações, para as em-
presas que lidam com uma grande 
quantidade de pessoas, as informa-
ções de cada contato não ficam regis-
tradas, o que prejudica “suavizar” o 
processo de cobrança. Por exemplo, 
um consumidor que indicou que o 
melhor horário para falar com ele 
seja pela manhã, mas, no mesmo dia, 
à noite, ele recebe uma nova liga-
ção com a cobrança sendo feita “do 
zero”. Ou, então, um negativado que 
acabou de fazer um acordo e nego-
ciar o pagamento, mas, em seguida, 
recebe uma nova ligação (com um 
novo atendente) como se nada hou-
vesse sido alinhado.

Situações como essa não são di-
fíceis de acontecer e representam 
sistemas que não estão integrados e 
informações que não são armazena-
das ou geridas da maneira correta. 
Diante disso, é essencial investir em 
plataformas de integração e que or-
ganizem todos os dados – seja dos 
negócios ou dos clientes – para que 

2 OpiniãO

a comunicação não fique ainda mais 
fragilizada.

3 – Treinamentos e preparo de 
equipe

Além de investir em tecnologia 
(que é essencial nesse quesito), pre-
zar pelo fator humano também é 
algo prioritário. Os times precisam 
compreender a utilização das ferra-
mentas, tendo em vista que elas são 
fundamentais para o correto preen-

chimento e andamento das informa-
ções inseridas. Esses profissionais 
são de extrema importância para o 
andamento dos negócios e, princi-
palmente, pelo sucesso dos sistemas 
de cobranças. Dessa forma, a exe-
cução de treinamentos e o preparo 
das equipes são peças-chave para 
uma boa comunicação entre mar-
cas e clientes.

Juntos, esses passos podem for-
talecer a imagem das companhias 

para os clientes e para o mercado, 
pois tendem a melhorar feedbacks 
online, marketing boca a boca e a 
fidelização dos clientes. A experi-
ência do consumidor não é mais 
somente valorizada na hora da 
compra, mas em uma jornada lon-
ga que envolve organização, respei-
to e eficiência. A comunicação é a 
base para que tudo isso possa ser 
feito e que seja possível haver be-
nefícios para os dois lados.

“Você é um nomofóbico?”. Essa 
foi a pergunta de partida de minha 
fala no Congresso da Academia Bra-
sileira de Direito do Trabalho, em 
outubro de 2023, na cidade de São 
Paulo. A pergunta até parece aque-
las pegadinhas de programas de 
humor, quando se perguntam, para 
pessoas humildes e sem escolarida-
de, o que elas fariam se soubessem 
que seus filhos são heterossexuais! 
Deixando de lado as brincadeiras, 
o assunto aqui é sério, relevante, o 
uso dos smartphones no ambiente 
de trabalho, possuindo impacto na 
vida profissional e pessoal de todos, 
e sobretudo impacto na produtivi-

dade das empresas.
A “nomofobia” é um neologismo 

de “no mobile phobia”, o medo de 
ficar sem o aparelho celular, sem 
acesso à tecnologia, de não estar 
conectado, o que pode ser conside-
rado, inclusive, um transtorno psi-
cológico, segundo a OMS – Organi-
zação Mundial da Saúde, em razão 
de a adicção ser considerada uma 
doença. Assim, essa dependência 
digital, o medo de ficar desconec-
tado, é algo novo e desperta muita 
atenção dos estudiosos da área. Mas 
essa questão médica propriamente, 
ou psicológica, deixa-se para os 
profissionais competentes.

O que se pretende abordar, 
aqui, é o impacto do (ab)uso do 
smartphone no ambiente de traba-
lho, saber quais as consequências 
jurídicas.

Veja-se o que aconteceu no ae-
roporto de Guarulhos, em outubro 
de 2023: uma greve, uma paralisa-
ção, no setor de cargas do aeropor-
to, pois os trabalhadores estavam 
questionando a proibição do uso 
de celulares no ambiente de traba-
lho! Essa proibição decorreu em ra-
zão do caso de duas brasileiras que 
foram presas na Europa, e tanto a 
Receita Federal quanto a concessio-
nária do aeroporto determinaram a 

proibição do uso de smartphones 
no setor, evitando trocas de baga-
gens e garantindo uma segurança 
maior no manuseio das cargas.

Essa paralisação, no mínimo 
curiosa, provoca algumas refle-
xões sobre a possível ascensão de 
um “direito à conexão”, como um 
corolário, um contraponto, ao “di-
reito de desconexão”. Notem que o 
smartphone, definitivamente, leva 
o trabalho para o espaço da casa e 
do lazer, por meio da leitura e es-
crita de e-mails, realização de vide-
oconferências, mensagens eletrôni-
cas, acesso aos arquivos e sistemas 
nas nuvens etc.

A sociedade hoje é tão conecta-
da, em rede, que o smartphone se 
configura uma espécie de longa ma-
nus, uma extensão do nosso corpo, 
integrando (mas ainda não incorpo-
rando) a máquina ao nosso corpo.

E, agora, em movimento inver-
so (e de certa forma pendular) o 
espaço da casa e do lazer invade o 
trabalho! A classe trabalhadora, ao 
que parece, clama por um “direito 
à conexão”, e a retirada ou a miti-
gação desse direito, como foi o caso 
de Guarulhos, provoca a insurgên-
cia por meio da greve e de outras 
formas de contestação, como o 
boicote.

Será que estamos todos mesmo 
ficando nomofóbicos? Será que é 
possível (con)viver sem o acesso à 
rede?

Não se pretende aqui abordar o 
legítimo interesse e poder do em-
pregador de regular, por meio de 
norma interna, o uso de celular no 
ambiente de trabalho. Mas, chama a 
atenção que o assunto já é cláusula, 
por exemplo, de convenção coleti-
va de trabalho do setor de constru-
ção civil em São Paulo, ressaltando 
a faculdade do empregador de dis-
ciplinar o uso do smartphone no 
local e no horário de trabalho. 

Alteryx, pode-se gerar mensalmente 
resultados para que a correção seja 
muito mais ágil e em certos casos 
preventiva.

Outra funcionalidade muito im-
portante que o método de audito-
ria contínua traz é a capacidade de 
acessar o ERP (Enterprise Resource 
Planning) diretamente de conecto-
res, garantindo a completude dos 
dados, tendo em vista que não é 

necessário solicitar que alguém 
da área auditada ou da área de TI 
extraiam uma determinada base. 
Além disso, após gerado o fluxo 
dentro das ferramentas de análi-
se, caso seja identificada alguma 
inconsistência na base de da-
dos, não é preciso alterar todo o 
script, pois a substituição ocorre 
na base desde o início da opera-
ção, rodando novamente o fluxo 

para gerar o resultado esperado.
Fica claro que fazer trabalhos 

de auditoria baseados em riscos e 
suportado por normativos segue 
sendo fundamental, mas já não é 
o suficiente. As equipes precisam 
estar adequadamente equipadas 
com ferramentas modernas de 
análise de dados para promover 
a melhoria organizacional das em-
presas.
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Políticas de promoção da saúde recebem 
pareceres favoráveis

Câmara aprova aumento de pena para crime 
com uso de inteligência artificial contra a 
mulher

Paim destaca a importância do cuidado com 
os idosos

Pessoas com lúpus poderão ter benefícios em lei
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Está pronto para apreciação 
em 2º turno no Plenário da As-
sembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG) o Projeto de Lei (PL) 
337/23, que reconhece as pessoas 
com lúpus como pessoas com de-
ficiência para fins de receber os 
benefícios previstos em lei.

A Comissão de Saúde apro-
vou, na manhã desta quarta-feira 
(6/3/24), parecer do deputado 
Arlen Santiago (Avante), que opi-

nou pela aprovação da matéria na 
forma do vencido (texto aprova-
do em Plenário no 1º turno, com 
alterações em relação ao projeto 
original).

Segundo o projeto, de autoria 
da deputada Nayara Rocha (PP), a 
pessoa com lúpus que se enqua-
dre no conceito definido pela Lei 
13.465, de 2000, fará jus aos direi-
tos e benefícios previstos na Cons-
tituição do Estado e na legislação 

estadual para a pessoa com defi-
ciência. Essa lei considera pessoa 
com deficiência aquela que, com-
provadamente, apresente desvanta-
gem no que se refere à orientação, à 
independência física ou à mobilida-
de, ou de ordem neuropsíquica que 
acarrete dificuldade para o exercício 
de ocupação habitual, para a intera-
ção social e para a independência 
econômica, em caráter permanente. 

O lúpus eritematoso sistêmico 

(LES) é uma doença autoimune que 
apresenta sintomas como cansaço, 
desânimo, febre, emagrecimento e 
perda de apetite. A doença não tem 
cura e afeta principalmente as mu-
lheres.

SAÚDE FEMININA

Também recebeu parecer favo-
rável da Comissão de Saúde o PL 
884/23, da deputada Lud Falcão 

(Pode), que em sua forma original 
institui a campanha Check-up Femi-
nino, para orientação e prevenção 
de doenças. O texto tramita em 2º 
turno e está pronto para ser analisa-
do em Plenário.

O relator, deputado Arlen Santia-
go, foi pela aprovação do projeto na 
forma do vencido. Na forma aprova-
da, o texto acrescenta dispositivos 
na Lei 24.333, de 2023, que dispõe 
sobre a Caderneta de Saúde da Mu-

lher. Esses dispositivos incluem três 
objetivos na caderneta: difundir 
informações sobre as doenças mais 
prevalentes entre as mulheres e 
suas formas de prevenção, orientar 
as mulheres sobre a existência de 
ações de planejamento familiar no 
Sistema Único de Saúde (SUS) e di-
vulgar serviços de atenção voltados 
às pessoas em situação de violência 
sexual no âmbito do SUS. (Ascom 
ALMG)

Na manhã dessa quarta-feira (6/3), dois 
projetos que criam políticas de promoção 
da saúde receberam pareceres favoráveis na 
Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG). Um deles trata de 
cuidados odontológicos a pessoas idosas, 
enquanto o outro é um incentivo aos farma-
cêuticos.

O Projeto de Lei (PL) PL 5.293/18, do de-
putado Doutor Jean Freire (PT), busca insti-
tuir a Política do Sorriso Saudável na Terceira 
Idade, destinada a pessoas idosas domicilia-
das em clínicas e residências geriátricas, insti-
tuições de longa permanência, casas-lares ou 
similares. 

O relator, deputado Doutor Paulo (Patri), 
opinou pela aprovação da matéria na forma 
do substitutivo nº 1 ao vencido (texto apro-
vado em Plenário no 1º turno, com altera-
ções em relação ao projeto original). Dessa 
forma, o conteúdo do projeto é acrescentado 
na Lei 12.666, de 1997, que dispõe sobre a 
política estadual de amparo ao idoso. Nas 
ações governamentais na área da saúde, pas-
sa a constar a garantia de assistência à saúde 
bucal, especialmente ao idoso que reside em 
instituição de longa permanência. A matéria 
tramita em 2º turno e está pronta para ser 
apreciada em Plenário.

Incentivo aos farmacêuticos propõe quali-

ficação e valorização financeira

Na mesma reunião, foi aprovado parecer 
favorável ao Projeto de Lei (PL) 1.042, de 
2023, da deputada Ana Paula Siqueira (Rede), 
que institui a Política Estadual de Incentivo ao 
Farmacêutico das Redes de Atenção à Saúde 
(Farmácia de Minas). A matéria tramita em 1º 
turno e deverá ser apreciada pela Comissão 
de Fiscalização Financeira e Orçamentária an-
tes de ir a Plenário.

O parecer, do deputado Doutor Paulo, foi 
pela aprovação do texto na forma do substi-
tutivo nº 1, apresentado pela Comissão de 
Constituição e Justiça. Originalmente, a pro-
posição estabelecia o pagamento de incentivo 
financeiro aos farmacêuticos do programa 
Farmácia de Minas, mas a comissão anterior 
apontou que não é de iniciativa parlamentar a 
instituição de gratificações no âmbito do Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

Por isso, foi apresentado o substitutivo, 
que propõe incluir parágrafo único ao art. 4º 
da Lei 14.133, de 2001, que dispõe sobre a 
Política Estadual de Medicamentos. O novo 
dispositivo estabelece que “o Estado desen-
volverá ações de incentivo à qualificação e ao 
desenvolvimento da assistência farmacêutica 
e, nos termos de regulamento, buscará for-
mas de valorização financeira dos profissio-
nais que nela atuam”.

A Câmara dos Deputados apro-
vou nesta terça-feira (5) projeto de 
lei que inclui o uso de inteligência 
artificial como agravante do crime 
de violência psicológica contra a 
mulher. A proposta será enviada ao 
Senado.

De autoria da deputada Jandira 
Feghali (PCdoB-RJ), o Projeto de 
Lei 370/24 foi aprovado na forma 
do substitutivo da deputada Camila 
Jara (PT-MS).

O crime de violência psicoló-
gica contra a mulher é tipificado 
atualmente no Código Penal como 
causar dano emocional que a 
prejudique e perturbe seu pleno 
desenvolvimento ou que vise a de-
gradar ou a controlar suas ações, 

comportamentos, crenças e deci-
sões.

Para ser enquadrado nesse cri-
me, o infrator pode usar de amea-
ça, constrangimento, humilhação, 
manipulação, isolamento, chan-
tagem, ridicularização, limitação 
do direito de ir e vir ou qualquer 
outro meio que cause prejuízo à 
saúde psicológica e à autodetermi-
nação da mulher.

Com o agravante incluído pelo 
projeto, a pena de reclusão de 6 
meses a 2 anos e multa será au-
mentada da metade se o crime 
tiver sido cometido com o uso de 
inteligência artificial ou qualquer 
outro recurso tecnológico que alte-
re imagem ou som da vítima.

PROTEÇÃO - A autora do pro-
jeto, deputada Jandira Feghali, 
ressaltou a importância de garantir 
proteção a mulheres e meninas que 
vêm sofrendo agressão com essa 
nova tecnologia. Segundo a deputa-
da, quem comete esse tipo de crime 
emprega a inteligência artificial para 
criar deepfakes – imagens, vídeos 
ou áudios falsos que parecem au-
tênticos – e, assim, falsificar fotogra-
fias e vídeos de cunho sexual.

“A inteligência artificial consegue 
colocar voz, rosto e corpos de meni-
nas, adolescentes e mulheres, simu-
lando com muita precisão para fazer 
crimes que afetem a reputação, a 
dignidade e a psicologia dessas mu-
lheres”, afirmou. (Agência Câmara)

O senador Paulo Paim (PT-RS) 
ressaltou em pronunciamento nes-
sa quarta-feira (6/3) a importância 
de uma abordagem mais atenciosa 
em relação aos idosos. Para o sena-
dor, o cuidado com essa parcela da 
população reflete diretamente no 
futuro do jovem de hoje, que “será 
o idoso de amanhã”.

O senador mencionou artigo 
da Coluna Repórter Brasília, assi-
nada pelo jornalista Edgar Lisboa 
no o Jornal do Comércio de Porto 
Alegre, que abordou os principais 
desafios enfrentados pela popula-
ção idosa. A coluna cita a opinião 
do gerontólogo Alexandre Kala-
che, presidente do Centro Inter-
nacional de Longevidade Brasil, 
na criação do conceito de “cidade 
amiga do Idoso”. No entanto, Paim 
lamentou o fato de que apenas 26 
cidades no país atendem aos crité-
rios para essa designação, desta-
cando a necessidade de priorizar 

políticas públicas em todos os ní-
veis governamentais:

“Uma cidade só é considerada 
amigável se atender a oito aspec-
tos da vida urbana: espaços aber-
tos e prédios, transportes, mora-
dia, participação social, respeito à 
inclusão social, participação cívica 
e emprego, comunicação e infor-
mação, apoio comunitário, serviço 
de saúde e também de educação”.

Conforme o parlamentar, “o 
idoso estuda, sim”. Paim explica 
que os anos vão passando e o ido-
so procura se atualizar. No caso 
do transporte, a cidade candidata 
precisa preencher, entre outros 
requisitos, tarifas baixas, assentos 
preferenciais e motoristas gentis:

“Com ônibus superlotados e 
motoristas mal-educados, sem 
chances, essa cidade nunca será 
uma cidade amiga do idoso”.

Além disso, o senador enfatizou 
o papel fundamental do Estatuto da 

Pessoa Idosa (Lei 10.741, de 2003), 
como uma das maiores conquistas 
do país, mas assinalou a necessida-
de de efetivação e aplicação prática 
da lei. A norma, cujo projeto foi 
apresentado por ele quando era de-
putado federal, garante uma série 
de direitos à população a partir dos 
60 anos de idade e prevê punições 
a quem os desrespeita:

“O estatuto possui 118 artigos 
que tratam dos direitos fundamen-
tais, como saúde, alimentação, pre-
vidência social, moradia, emprego, 
transporte, assistência social, medi-
das protetivas, acesso à Justiça. O 
Estatuto da Pessoa Idosa é, sem dú-
vida, uma das maiores conquistas 
do país, mas sublinho: o país preci-
sa colocá-lo efetivamente em práti-
ca; a sociedade precisa se apropriar 
desse instrumento de cidadania e 
de bem-viver. Ele beneficia mais de 
30 milhões de pessoas”. (Agência 
Senado)
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Cejusc Itinerante leva Justiça ao interior 
de Minas e à comunidade indígena 
Xakriabá

Projeto Povos Originários visa ampliar os 
serviços judiciários às comunidades

Participaram equipes das comarcas de Montalvânia e Manga
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Os municípios de Montalvânia, 
Miravânia e São João das Missões, no 
Norte de Minas, receberam mais uma 
ação itinerante dos Centros Judiciá-
rios de Solução de Conflitos e Cidada-
nia (Cejusc) das comarcas de Montal-
vânia e de Manga. A ação foi realizada 
de em parceria com o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG).

A iniciativa disponibilizou serviços 
de mediação, conciliação e de cida-
dania aos moradores. Além do TJMG 
e do MPMG, o evento contou com o 
apoio de diversos parceiros, incluin-
do a Cemig, a Polícia Civil, a Polícia 
Militar, as prefeituras de Montalvânia, 
Miravânia, São João das Missões e 
suas respectivas secretariais, a Defen-
soria Pública, Copasa, Emater, Recivil, 
Tribunal Regional Eleitoral de Minas 
Gerais (TRE-MG) e voluntários locais.

A juíza Laura Helena Xavier Ferrei-
ra Scarpa Bosso, coordenadora dos 
Cejuscs das comarcas de Montalvânia 
e Manga, ressaltou a importância da 
presença do Poder Judiciário e dos 
parceiros nessa ação itinerante como 
veículo para a concretização do aces-
so à Justiça e ao exercício da cidada-
nia.

“Com muita satisfação, levamos o 
Judiciário para fora das dependências 
do Fórum de Montalvânia e também 

até os cidadãos dos municípios de 
Miravânia e São João das Missões, 
que pertencem à Comarca de Manga. 
Em Missões, uma parte da equipe do 
Cejusc ficou na sede do município; 
outra, na aldeia Brejo Mata Fome”, 
afirmou a magistrada.

Segundo ela, por meio do Cejusc 
Itinerante foram realizadas audiências 
de conciliação, além de inúmeros 
atendimentos, orientações e devido 
direcionamento ao cidadão. “Pude-
mos facilitar o acesso à Justiça, em 
parceria com o Ministério Público, 
prefeituras e diversos outros setores, 
garantindo cidadania às pessoas que 
moram em locais mais distantes e ca-
rentes”.

Uma equipe do Cejusc da Co-
marca de Manga e representantes do 
Cejusc Povos e Comunidades Tradi-
cionais, bem como do Ministério Pú-
blico Itinerante, deslocaram-se até a 
aldeia indígena Xakriabá “Brejo Mata 
Fome”. A visita representou também 
uma continuação dos trabalhos do 
projeto Cidadania, Democracia e Jus-
tiça aos Povos Originários, realizados 
na comunidade em 4/12 de 2023.

A desembargadora Shirley Fenzi 
Bertão, coordenadora-adjunta do 
Centro Judiciário de Solução de Con-
flitos e Cidadania (Cejusc) Povos e Co-

O Projeto Cidadania, Democracia 
e Justiça aos Povos Originários em Mi-
nas Gerais, uma ampliação do Projeto 
Cidadania, Democracia e Justiça ao 
Povo Maxakali, teve início no Cejusc 
de Águas Formosas há cerca de qua-
tro anos e vem sendo expandido para 
outros povos indígenas do estado.

A gestão do projeto cabe à 3ª Vice-
-Presidência, nos moldes do artigo 31, 
inciso VI do Regimento Interno do 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais. 
Em uma abordagem colaborativa, in-
terinstitucional, a iniciativa é realizada 
em parceria com a DPMG, o Ministé-
rio Público de Minas Gerais (MPMG), 
o Ministério Público Federal (MPF), a 
Defensoria Pública da União (DPU), o 
TRE-MG, a Funai, a Secretaria de Saú-
de Indígena (Sesai), a UFMG, a Polícia 
Civil de Minas Gerais e a Polícia Mili-
tar de Minas Gerais (PMMG), dentre 
outros.

Com a expansão do projeto, o 
TJMG busca ampliar os serviços ju-
diciários às demais comunidades e 
povos indígenas do Estado de Minas 
Gerais.

CEJUSC ITINERANTE

Além de proporcionar acesso à 
Justiça, o Cejusc Itinerante mostra-se 
como uma ferramenta de promoção 

da cultura da paz e da valorização da 
autonomia das comunidades. Ao pos-
sibilitar que os próprios membros da 
comunidade participem ativamente 
da resolução de seus conflitos, forta-
lece-se a democracia e os laços comu-
nitários.

A parceria entre os diversos ór-
gãos e entidades envolvidas reforça o 
compromisso do Poder Judiciário mi-
neiro em se aproximar das realidades 
locais, com o bem-estar e o desenvol-
vimento das populações atendidas, 
promovendo inclusão social, a diver-
sidade cultural e garantindo o exercí-
cio pleno dos direitos fundamentais.

O Cejusc da Comarca de Montal-
vânia foi instalado em 16 de novem-
bro de 2015, pela Portaria Conjunta 
nº 444/PR/2015, e funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 17h, na 
Praça Platão, nº 399, Centro – CEP 
39.495-000. O contato também pode 
ser feito pelo e-mail: mtv@tjmg.jus.
br.

O Cejusc da Comarca de Manga 
foi instalado em 16 de dezembro de 
2020, pela Portaria Conjunta nº 1094/
PR/2020, e funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h, na Praça Raul 
Soares, 581 – CEP 39.460-000. O 
contato também pode ser feito pelo 
e-mail: cejusc.mag@tjmg.jus.br. (As-
com TJMG)

munidades Tradicionais, participou 
do evento e falou sobre a relevância 
dos serviços prestados. “Esses even-
tos são fundamentais para proporcio-
nar o acesso a direitos básicos a essas 
populações tão vulneráveis e vão ao 
encontro do princípio constitucional 
do acesso à Justiça. Para se ter uma 
ideia, com relação aos serviços eleito-
rais, foram emitidos 52 títulos, além 
de atendimentos próprios do Ce-
jusc”, disse a desembargadora.

Ela agradeceu o apoio do presi-
dente do TJMG, desembargador José 
Arthur de Carvalho Pereira Filho, 
que envidou esforços para fornecer 
veículos 4x4 adequados às vias não 

pavimentadas e internet via satélite, 
por intermédio de empresa parceira. 
A magistrada destacou ainda o apoio 
do presidente do TRE-MG, desembar-
gador Octavio Augusto De Nigris Boc-
calini, que disponibilizou servidores/
funcionários para atendimento dos 
serviços eleitorais.

“A internet via satélite possibilitou, 
inclusive, audiências por videoconfe-
rência de partes que não consegui-
ram chegar até a aldeia. Também o 
acesso à internet permitiu que outros 
serviços fossem realizados com maior 
presteza e velocidade”, ressaltou a 
magistrada.

Para o juiz Matheus Moura Matias 

Miranda, um dos idealizadores do 
projeto Cidadania, Democracia e Jus-
tiça aos Povos Originários, essa é mais 
uma ação de aproximação do Poder 
Judiciário com os povos originários, 
mediante diálogo intercultural, como 
orienta a Resolução nº 454/2022 do 
Conselho Nacional de Justiça (CNJ). 

“Temos notado a existência de 
uma grande demanda reprimida nas 
aldeias indígenas, de modo que a 
cada itinerância temos nos empenha-
do em ampliar o acesso à Justiça dos 
povos indígenas em Minas Gerais”, 
disse.

Na aldeia, foram realizados 
atendimentos que incluíram: ser-

viços da Justiça Eleitoral (orien-
tações sobre direitos eleitorais, 
regularização de títulos de eleitor 
e demais questões relacionadas ao 
processo eleitoral); atendimentos 
pelo Cartório de Registro Civil (32 
atendimentos, incluindo emissão 
de documentos e orientações so-
bre registros de nascimento, óbito 
e casamento); agendamentos para 
emissão de Carteira de Identidade 
(112 atendimentos foram registra-
dos, visando garantir o acesso dos 
membros da comunidade indígena 
a esse documento essencial); dez 
atendimentos no Cejusc (entre me-
diações e conciliações).

EDITAL PARA ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
Os Administradores da EDIFÍCIO VERSALHES SPE – LTDA, CNPJ sob nº 
45.001.165/0001-16, situado na Rua Cel. Joaquim Sarmento, 257, Bairro: São 
José, Montes Claros - MG, convoca os senhores sócios para a Assembléia Geral 
Extraordinária (AGE), que se realizará no dia 25 DE Março DE 2024, Segunda-FEIRA, 
ÀS 18:00H a     primeira chamada e às 18:30H a segunda chamada, a ser realizada,  
o  l oca l  a  ass embl é i a  s erá  situado à Rua Dr. Luiz França de Souza, 272, Bairro: 
Morada do Sol, Montes Claros – MG,, para debaterem e deliberarem os itens 
constantes na Ordem do Dia, abaixo explicitados. 

ORDEM DO DIA 
 

 

NOTAS RELEVANTES 

O direito a participar das assembléias e de deliberar os temas em 
pauta é dos proprietários do bem comum/do condomínio (condôminos-
coproprietários). 
 
É lícito se fazer representar por procurador, munido, na data da 
assembléia, de Instrumento de Procuração específico para 
participação nesta. 
 
Sua ausência não o desobriga do cumprimento das determinações 
aprovadas nesta Assembléia, eis que regularmente convocado, nos 
termos do Art.1354 Código Civil. 
 
Montes Claros - MG, 06 de Março de 2024. 
 

 
_______________________________________________________ 
EDIFÍCIO VERSALHES SPE – LTDA, CNPJ sob nº 45.001.165/0001-16, 

Administradores 
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Aumento dos casos de dengue 
pode impactar cerca de R$ 20 
bi na economia nacional 

Receita divulga regras para IRPF 
2024; confira prazos e limites

Estudo conduzido pela Federação das Indústrias de Minas Gerais 
revela cenário preocupante para a produtividade das empresas. Seis 
em cada dez infectados são pessoas economicamente ativas.

Montes Claros, quarta-feira, 31.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

ESTRADAS SÃO INTERDITADAS NO 
VALE DO MUCURI

Fortes chuvas que estão atingindo diversas cidades do 
Vale do Mucuri têm causado inúmeros transtornos, com 
estradas interditadas e diversas pessoas estão sem con-
seguir se deslocar, inclusive para atendimento médico. 
A ponte que liga Umburatiba a Nanuque, assim como o 
trecho que faz a ligação de Carlos Chagas com o distrito 
de São Pedro estão comprometidos devido aos efeitos das 
tempestades. A MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
está interditada por causa de erosão, impedindo qualquer 
tipo de trânsito. ( Jornal Em Tempo – Nanuque)

AGRICULTURA FAMILIAR RECEBERÁ 
FERTILIZANTES

O secretário Municipal de Agricultura Pecuária e Abaste-
cimento de Governador Valadares, Ivan Fialho, represen-
tou o prefeito André Merlo em uma cerimônia na Cidade 
Administrativa em Belo Horizonte. O evento oficializou 
a nova parceria entre o Governo do Estado e a empre-
sa Harsco Environmental para a doação de fertilizantes 
a agricultores familiares de nove unidades regionais da 
Emater-MG.  ( Jornal da Cidade – Governador Valadares)

GRUPO CORRE 304 KMS ATÉ APARECIDA

Um grupo de 24 pessoas, que saiu de Juiz de Fora, per-
correu mais de 300 quilômetros até chegar em Aparecida, 
no interior de São Paulo, na noite de sábado (27). Os fiéis 
deram início à segunda edição Desafio da Fé, que partiu 
do Expominas, em Juiz de Fora, com direção à Basílica de 
Nossa Senhora Aparecida na última sexta. Foram 21 corre-
dores e três pessoas prestando apoio ao grupo, que che-
gou à cidade paulista na noite do dia seguinte e percorreu, 
ao todo, em sistema de revezamento, 304 quilômetros em 
26 horas e 49 minutos.  Os 24 participantes percorreram 
diversas cidades dos estados de Minas Gerais, Rio de Janei-
ro e São Paulo para chegar à Basílica de Nossa Aparecida, 
e revezaram entre si a cada dez quilômetros, conforme ex-
plica Marcio Lopes, um dos corredores que completou o 
desafio. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora )

ASSOCIAÇÃO COMEMORA 90 ANOS

 A Associação Comercial e Empresarial de Ouro Pre-
to (Aceop), no último sábado (17), celebrou os seus 90 
anos de fundação. Uma cerimônia, com a presença de 
autoridades e associados, foi realizado na sede da insti-
tuição. Durante a cerimônia, também foram apresentados 
as ações que foram realizadas em 2023 e ações que serão 
implementadas ao longo de 2024, como o projeto Sacada 
Cultural. Ainda, durante o seu discurso, Natalino falou da 
relevância da colaboração entre o setor empresarial e o 
governo para superar desafios e fomentar um ambiente de 
negócios ainda mais sólido e inovador. ( O Liberal – Ouro 
Preto)

REVITALIZAÇÃO NO PARQUE É INICIADA

A Citur (Circuito Integrado do Turismo de Poços de 
Caldas) recebeu recentemente a aprovação do Projeto de 
Revitalização Ambiental  de parte da área do Parque do 
Cristo. O projeto visa a supressão con-trolada de árvores 
exóticas, como Pinus e Eucalipto, que não são nativas do 
Brasil e tem impactado negativamente a biodiversidade 
local. Para dar início ao PRAD, a CITUR contratou uma 
empresa de Engenharia e Meio Ambiente, com especialis-
tas em Engenharia Ambiental e Agronômica, para análise 
ambiental da área, elaboração do projeto e solicitação das 
aprovações junto aos órgãos competentes. Os trabalhos 
envolvendo os estudos técnicos e elaboração do projeto 
de revitalização tiveram início em janeiro de 2023.  ( Jornal 
da Cidade – Poços de Caldas)
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MG-105, entre Águas Formosas e Crisólita, 
totalmente interditada 

O rio Pacuí é afluente do Rio São Francisco e integra a Bacia do Rio São Francisco

Atração de investimentos tem ampliado a empregabilidade no estado

Comitês elaboram propostas 
de águas superficiais e 
subterrâneas

Minas registra saldo superior 
a 140 mil empregos com 
carteira assinada em 2023

GIRLENO ALENCAR

Os Comitês das Bacias dos Rios 
São Francisco e Jequitaí-Pacuí ini-
ciaram a elaboração das propostas 
de enquadramento dos corpos de 
águas superficiais e implantação de 
um programa de monitoramento 
das águas subterrâneas. O assunto 
foi discutido durante a primeira 
consulta pública para elaboração 
da Proposta de Enquadramento 
dos Corpos de Águas Superficiais 
e da Proposta Conceitual para a 
Implantação de um Programa de 
Monitoramento das Águas Subter-
râneas na Bacia Hidrográfica dos 
Rios Jequitaí-Pacuí-SF6 (SF6).

Financiado pelo Comitê da Ba-
cia Hidrográfica do Rio São Fran-
cisco, o trabalho ainda vai com-
preender as etapas de Prognóstico, 
Proposição de Metas relativas às 
Alternativas de Enquadramento 
de Águas Superficiais, Programa 
de Efetivação do Enquadramento 
de Águas Superficiais e a Proposta 
Conceitual para a Implantação de 
um Programa de Monitoramento 
das Águas Subterrâneas.

Na primeira consulta pública 
foi apresentado o Relatório em 
Elaboração do Diagnóstico da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequita-
í-Pacuí com dados sobre as águas 
superficiais e subterrâneas. De 
acordo com o relatório elaborado 
pela Ecoplan Engenharia, empresa 
contratada pelo CBHSF através da 
Agência Peixe Vivo, o maior uso 
de água nos rios é da agricultura 
irrigada, representando 93,22% da 
demanda hídrica. Da demanda to-
tal, 60,67% estão concentradas na 
sub-bacia Sudoeste.

Além disso, também existem 
áreas de conflitos pelo uso dos 
recursos hídricos. O diagnóstico 

apontou indisponibilidade hídrica 
aferida pelo balanço hídrico de va-
zões outorgadas, no qual a deman-
da pelo uso dos recursos hídricos é 
superior à vazão outorgável. Com 
isso, existe uma área de conflito 
por uso de recursos hídricos, lo-
calizada na bacia do Rio Formoso. 
Também foram identificados des-
vios padrões de qualidade para as 
variáveis indicadoras de sólidos, 
turbidez (28,18%), sólidos em sus-
pensão totais (24,12%), e cor verda-
deira (22,79%), associadas ao apor-
te de poluentes, devido a processos 
erosivos, à mineração e ao uso e 
manejo não sustentável do solo na 
atividade agropecuária.

Quanto à qualidade de água 
ainda foi apontado no ano de 2022, 
pior condição para o ponto situado 
no rio Guavinipã, a jusante da ci-
dade de Bocaiúva indicando a pre-
sença de nutrientes e metais tóxicos 
nas águas e no rio São Francisco, a 
jusante da cidade de Ibiaí, também 
mostrou situação semelhante. Os 
rios ainda estão em vulnerabilidade 
moderada a alta predominantemen-
te e 11,7% da sua superfície apre-
senta vulnerabilidade muito alta, 
cuja localização coincide predomi-

nantemente com as margens das 
drenagens, onde há concentração 
de poços tubulares.

De acordo com o coordenador 
geral da Ecoplan, Alexandre Ercola-
ni de Carvalho, “o diagnóstico ser-
ve como base de informações onde 
todos podem se apropriar desses 
dados e participar efetivamente do 
processo de enquadramento que 
é definir metas de qualidade da 
água”. 

O presidente do Comitê da Ba-
cia Hidrográfica dos Rios Jequitaí e 
Pacuí e coordenador do Grupo de 
Acompanhamento Técnico – GAT/
SF6, José Valter Alves, lembrando a 
fundação do comitê que aconteceu 
em 21 de janeiro de 2004, afirmou 
estar recebendo um presente nos 
20 anos de existência do CBH que 
já tem outros instrumentos como o 
plano de bacia, outorga, o sistema 
de informação e está em andamen-
to a cobrança pelo uso da água. 
“Este é o início de um trabalho ár-
duo, mas gratificante. Vamos preci-
sar da ajuda de todos em busca de 
soluções, somando esforços neste 
presente que o CBH São Francisco 
está nos dando. O enquadramento 
é importante para nos dar conheci-

mento da situação do rio e apontar 
o que pode ser feito. Tenho certeza 
que, de posse deste documento, va-
mos conseguir o rio que queremos”, 
afirmou.

A diretora-geral da Agência Peixe 
Vivo, Elba Alves, concluiu ainda so-
bre a importância da parceria entre 
os comitês. “É um trabalho que forta-
lece os comitês, as bacias e um ponto 
interessante a ser destacado é essa 
parceria com o recurso sendo viabi-
lizado pelo Comitê do São Francisco, 
gerando integração entre as bacias. 
A proposta de enquadramento é um 
dos instrumentos importantes da 
política de recursos hídricos e a ba-
cia do Jequitaí-Pacuí vai se fortalecer 
no que tange à qualidade e quanti-
dade de água, com definição dos 
seus usos, do que pode ou não ser 
feito e ainda devemos salientar que a 
proposta de enquadramento precisa 
se efetivar, então, após a conclusão 
do estudo será necessário o empe-
nho de esforços para implementar 
essa proposta”. Outros eventos de 
participação popular ainda devem 
acontecer garantindo a contribuição 
da sociedade na elaboração dos es-
tudos. A previsão é que o estudo seja 
concluído em 2025.

Minas Gerais registrou, em 
2023, saldo de 140.836 empregos 
com carteira assinada, resultado da 
admissão de 2.587.613 trabalhado-
res e do desligamento de 2.446.777 
no período, segundo dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e De-
sempregados (Caged), divulgados 
nesta terça-feira (30/1) pelo Minis-
tério do Trabalho.

O estado ficou com o terceiro 
melhor saldo positivo de empregos 
formais, ficando atrás apenas de 
São Paulo (390.719) e do Rio de Ja-
neiro (160.570).

Segundo Amanda Carvalho, 
diretora de Monitoramento e Arti-
culação de Oportunidades de Tra-
balho da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG), o alto inves-
timento atraído pelo Governo de 
Minas reforça o momento favorável 
aos mineiros.

“Só em 2023, o Governo de Mi-

nas atingiu a marca de mais de R$ 
114 bilhões de investimentos atra-
ídos. No período, foram assinados 
protocolos de investimentos de 189 
projetos que preveem a geração de 
cerca de 55 mil empregos perma-
nentes em várias regiões de Minas 
Gerais”, ressaltou.

“Desde 2019, o Governo de Mi-
nas vem atuado com o objetivo de 
proporcionar um crescimento eco-
nômico sustentável na geração de 
empregos, por meio da atração de 
investimentos em diversos muni-
cípios, com vistas a impulsionar a 
economia local, implicando assim 
na melhora de condição de vida 
dos mineiros”, afirma a diretora da 
Sedese.

Dezembro

Ainda segundo dados do Caged, 
no mês de dezembro do ano passa-
do, Minas computou saldo negativo 

de 46.510 empregos, com 162.415 
admissões e 208.925 desligamentos. 
No entanto, em relação a dezembro 
de 2022, estado gerou 1.818 postos 
de trabalho a mais.

O estado segue como o segundo 
com maior estoque de empregos 
(4.612.058) do país, atrás somen-
te de São Paulo (13.478.842). O 
estoque representa a quantidade 
de pessoas com carteira assinada, 
empregada tanto no setor público 
quanto no privado.

Setores

Numa análise setorial ao longo 
de 2023, os cinco grandes grupa-
mentos econômicos registraram 
desempenho positivo em Minas. 
Serviços liderou, com a geração 
de 87.544 novos postos, seguido 
por Comércio (23.446), Indústria 
(15.143), Construção (13.513) e 
Agropecuária (1.193).

Trabalhadores dos Serviços, 
Vendedores do Comércio em Lojas 
e Mercados são os que apresenta-
ram maior saldo no acumulado de 
janeiro a dezembro, com 52.762 
empregos gerados. Sobre o perfil 
dos empregados, houve um maior 
número de contratações para mu-
lheres de 18 a 24 anos, com ensino 
médio completo.

Números do país

Minas Gerais contribuiu para 
os números positivos do Brasil, 
que registrou saldo positivo de 
1.483.598 de empregos formais em 
2023. No acumulado do ano, foram 
registradas 23.257.812 admissões e 
21.774.214 desligamentos.

O maior crescimento do em-
prego formal ocorreu também no 
setor de Serviços, com a criação 
de 886.256 postos de trabalho. 
Na sequência, vieram Comércio 
(276.528), Indústria (127.145) e 
Agropecuária (34.762). O salário 
médio de admissão foi R$ 2.037,94.

Por região, as maiores gerações 
ocorreram no Sudeste, (726.327), 
Nordeste (298.188) e Sul (197.659). 
O maior crescimento percentual-
mente foi verificado no Nordeste, 
5,2%, com geração de 106.375 pos-
tos no ano.

Diferentemente de Minas, a 
maioria das vagas criadas em 2023 
no país foram preenchidas por ho-
mens (840.740). Mulheres ocupa-
ram 642.892 novos postos. A faixa 
etária com maior saldo foi a de 18 a 
24 anos, com 1.158.532 postos.

Assim como Minas, o país re-
gistrou saldo negativo na análi-
se somente de dezembro. Foram 
1.502.563 admissões e 1.932.722 
demissões, resultando em um saldo 
negativo de 430.159 postos de tra-
balho com carteira assinada, segun-
do o Caged. (Agência Minas)

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

IPATINGA ABRE CONSULTA PARA CONCESSÃO DO SANEAMENTO

O prefeito Gustavo Nunes anunciou na terça-feira, 5, que o município de Ipa-
tinga publicou, “após cuidadosos estudos técnicos, diálogos com a comunidade 
e superar obstáculos inclusive de ordem judicial”, a consulta pública ao edital 
que vai reger a nova concessão para os serviços de abastecimento de água e es-
gotamento sanitário na cidade. Conforme ele acentuou, os padrões de exigência 
são bastante rígidos e o objetivo é que a população esteja melhor resguardada até 
mesmo em relação à definição de tarifas a serem cobradas. ( Jornal dos Vales – 
Ipatinga) https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/45929/ipatinga-abre-con-
sulta-publica-ao-edital-para-nova-concessao-de-agua-e-esgoto

 

ENVENENAMENTO DE ANIMAIS AUMENTA

Os moradores de Alagoa estão assustados e preocupados com o grande nú-
mero de animais envenenados no município. Nos últimos três meses, os casos 
cresceram exponencialmente. Nos últimos três meses a situação vem se agravan-
do de acordo com depoimentos de alguns moradores. Além do  bairro Rio Acima 
onde já chegou a 10 animais mortos e também o antigo lixão da cidade, onde 
ocorre muitos abandonos de animais. ( Jornal Panorama – Caxambu) https://jor-
nalpanoramaminas.com.br/numero-de-envenenamento-de-animais-aumenta-
-no-municipio-de-alagoa/

 

 POPCINE RETOMA ATIVIDADES EM ALÉM PARAÍBA

A 6ª edição do PopCine – Circuito Popular de Cinema, patrocinado pela Ener-
gisa, prevê para este ano mais 450 sessões gratuitas para alunos da rede pública e 
comunidade, totalizando 12 mil beneficiados. Novidades incluem sessões comen-
tadas mensais e especiais para o público autista. O projeto é realizado pelo Museu 
de História e Ciências Naturais de Além Paraíba, aprovado pela Lei Estadual de 
Incentivo à Cultura de Minas Gerais. As sessões acontecerão na sede do Museu 
de História e Ciências Naturais. ( Jornal Além Parahyba) https://www.jornalalem-
parahyba.com.br/2024/03/com-450-sessoes-de-cinema-previstas-para-2024-pop-
cine-retoma-atividades-em-alem-paraiba/

 

EVENTO CELEBRA A FORÇA FEMININA

Em comemoração ao Dia Internacional da Mulher, o Conselho Municipal 
de Direitos das Mulheres (CMDM) de Conselheiro Lafaiete promove o evento 
“Mulheres, Protagonismo que Inspira”, nos dias 6, 7 e 8 de março. A iniciativa 
visa celebrar o papel fundamental das mulheres na sociedade e fomentar políti-
cas públicas que promovam a equidade de gênero. A programação contará com 
palestras, mesas redondas, oficinas e apresentações artísticas, reunindo mulhe-
res de diferentes áreas e trajetórias que inspiram por seus feitos e contribuições 
para a comunidade. O evento também proporcionará um espaço para o diálogo 
sobre as principais demandas e desafios enfrentados pelas mulheres na cidade. 
( Jornal Correio da Cidade) https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
34695-mulheres-protagonismo-que-inspira-evento-em-lafaiete-celebra-a-forca-
-feminina)

FRANCINE VENCE RALLY

Na primeira etapa do Campeonato Brasileiro de Rally Baja em Barretos, Fran-
cine Rossi, piloto de Paraíso e tricampeão brasileiro, garantiu a vitória na categoria 
motos, superando Fabrício Bianchini. Com 100% de aproveitamento, Rossi foi o 
campeão geral da etapa, com o melhor tempo entre todos os pilotos. O paraisen-
se também venceu o Super Prime, uma prova especial que reuniu os oito mo-
tociclistas mais rápidos em sistema de eliminatórias, até chegar a dois finalistas.  
( Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraíso) https://www.jornaldosudoeste.
com.br/noticia.php?codigo=216342)

 

MÃES TÊM VIDAS TRANSFORMADAS

O Governo de Minas, em parceria com associações e cooperativas de cata-
dores de materiais recicláveis, vem promovendo políticas públicas e parcerias 
para fortalecer esse setor, como o programa Bolsa Reciclagem, que regulariza o 
pagamento às cooperativas, e iniciativas como o ReciclaBelô, que remunera os 
trabalhadores pelo serviço ambiental prestado durante eventos, como o Carnaval 
de Belo Horizonte. Uma pesquisa realizada pela Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável (Semad) mostrou que de 46 organizações 
cadastradas no programa Bolsa Reciclagem, 80% tinham mulheres como repre-
sentantes legais.  (Folha de Sabará) https://folhadesabara.com.br/noticia/30790/
maes-chefes-de-familia-tem-vidas-transformadas-pelo-trabalho-com-materiais-
-reciclaveis-em-minas)

CURSOS VÃO CAPACITAR ADOLESCENTES

O Conselho Municipal de Defesa dos Direitos das Crianças e dos Adolescen-
tes de Varginha, em parceria com o Mercado Livre e o Espro, está oferecendo um 
curso gratuito de capacitação profissional em tecnologia para adolescentes de 14 
a 17 anos. No Projeto Conexão Digital na Formação para o Mundo do Trabalho, 
os participantes terão acesso a cursos de Formação para o Mundo do Trabalho 
do Espro, com conhecimentos técnicos sobre tecnologia, e-commerce e empre-
endedorismo. Benefícios como kit escolar, uniforme, alimentação e transporte 
serão fornecidos. (Gazeta Varginha) https://www.gazetadevarginha.com.br/post/
oportunidade-cursos-gratuitos-com-foco-em-tecnologia-v%C3%A3o-capacitar-a-
dolescentes-em-varginha)

 
LOCADORAS IMPULSIONAM VENDAS

Em fevereiro de 2024, os emplacamentos de veículos novos em Minas Ge-
rais aumentaram, representando um aumento de 15,7% em relação a janeiro e 
18,48% em comparação com fevereiro de 2023, segundo dados da Fenabrave. No 
entanto, as vendas realizadas pelas concessionárias para consumidores comuns e 
empresas caíram 4% em Minas Gerais, influenciadas pelo menor número de dias 
úteis e pelo Carnaval. As locadoras de veículos impulsionaram o aumento dos 
emplacamentos. A expectativa do setor é um crescimento de 5% a 6% nas vendas 
este ano, impulsionado pela tendência de queda nos juros. (Diário do Comércio 
– Belo Horizonte) https://diariodocomercio.com.br/economia/locadoras-impul-
sionam-vendas-veiculos-minas-gerais/)

Prefeitura de Ipatinga abriu consulta pública ao edital 
para nova concessão de água e esgoto

O grande número de casos de 
dengue e de outras doenças trans-
mitidas pelo mosquito Aedes aegyp-
ti em 2024, além de afetar a saúde 
de milhões de brasileiros, pode ter 
impacto expressivo na economia na-
cional. Estudo da Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg) mostra que esse impacto 
pode chegar a R$ 20,3 bilhões.

De acordo com o estudo, o Brasil 
enfrenta o risco de uma queda de 
até R$ 15,1 bilhões em seu Produto 
Interno Bruto (PIB) devido à redu-
ção da produtividade causada pelos 
efeitos dessas doenças. Além disso, 
os custos relacionados ao tratamen-
to podem atingir a marca de R$ 5,2 
bilhões. Esse impacto econômico 
tem o potencial de resultar na 
perda de quase 215 mil postos de 
trabalho, comprometendo a gera-
ção de cerca de R$ 3,8 bilhões em 
massa salarial.

O estudo considera três arbo-
viroses – dengue, zika e chikun-
gunya –, em um cenário esperado 
com 4,2 milhões de infectados no 
país. A estimativa de infectados 
foi baseada na divulgação do Mi-
nistério da Saúde para o ano de 
2024. Esses números alarmantes 
decorrem dos impactos causados 
por alterações climáticas, como El 

Niño, que provoca ondas de calor 
e chuva. O documento evidencia 
ainda a importância de medidas pre-
ventivas e de controle.

Segundo o economista-chefe da 
Fiemg, João Gabriel Pio, “o estudo 
evidencia os impactos econômicos e 
sociais das arboviroses na sociedade”. 
Ele explica ainda que os gastos com 
tratamento podem chegar a R$ 5,2 
bilhões ao ano, valor suficiente para 
subsidiar o programa Bolsa Família 
para mais de 716 mil famílias. “Os 

custos com a saúde não são o único 
obstáculo”, explica Pio. Segundo ele, 
“o absenteísmo, decorrente do afasta-
mento do trabalho acarreta prejuízos 
significativos para a atividade econô-
mica”. 

Juliana Gagliardi, que integra o 
time de economistas da Fiemg, diz 
que “é urgente a necessidade de po-
líticas públicas eficazes no combate às 
arboviroses, não apenas para proteger 
as pessoas, mas também para reduzir 
os impactos econômicos atrelados a 

essas doenças”.

NÚMEROS -  O Brasil já regis-
tra mais de 1 milhão de casos de 
dengue em 2024 e a estimativa 
do Ministério da Saúde é de que 
chega a 4,2 milhões neste ano. A 
rápida expansão da doença já se 
transformou em epidemia em sete 
estados e obrigou 154 municípios 
a declarar emergência de saúde, 
desses, 114 municípios somente 
em Minas Gerais. (Ascom Fiemg )

O prazo de entrega do Imposto 
de Renda Pessoa Física (IRPF) em 
2024 começa em 15 de março e vai 
até 31 de maio. A Receita Federal 
divulgou ontem (6/3) as regras 
para a declaração do IRPF, com 
ano-base 2023.

A expectativa da Receita é de 
receber 43 milhões de declara-
ções. Em 2023, foram recebidas 
41.151.515 declarações. O progra-
ma de declaração do Imposto de 
Renda será liberado para downlo-
ad também a partir do dia 15 de 
março, com versões para desktop e 
celular (Android e iOS).

Em razão da Lei 14.663/2023 
houve alteração nas tabelas pro-
gressiva anual e suas faixas, nos 
limites para obrigatoriedade de 
entrega anual e nas regras para in-
clusão de dependentes (pais, avós, 
bisavós).

Com as novas regras, ficam isen-
tos de apresentar a declaração, os 
contribuintes que receberam até 
R$ 24.511,92 no ano passado.

A entrega da declaração do IRPF 
será obrigatória para quem rece-
beu em 2023 rendimentos tributá-
veis acima de R$ 30.639,90. No ano 
passado, esse limite estava em R$ 
28.559,70.

Também está obrigado a de-
clarar quem recebeu rendimentos 
isentos e não tributáveis tributa-
dos exclusivamente na fonte que 
ultrapassaram R$ 200 mil, ante os 
R$ 40 mil do ano passado; quem 
obteve receita bruta da atividade 
rural de R$ 153.199,50, contra R$ 
142.798,50 em 2022; quem tinha 
posse ou propriedade de bens e di-

reitos, inclusive terra nua, superior 
a R$ 800 mil, até 31 de dezembro 
de 2023.

A Receita disse que, com as alte-
rações na tabela, quase 4 milhões 
de contribuintes ficarão desobri-
gados a preencher a declaração. 
Para facilitar a vida do cidadão, a 
Receita criou um bot interativo que 
auxiliará a saber se a entrega da 
declaração é obrigatória ou não. A 
ferramenta também auxiliará com 
outras dúvidas no preenchimento 
do IR.

O preenchimento da declaração 
também é obrigatório para quem 
obteve, em qualquer mês, ganho 
de capital na alienação de bens 
ou direitos sujeito à incidência do 
Imposto; realizou operações de 
alienação em bolsas de valores, de 
mercadorias, de futuros e asseme-
lhadas: cuja soma foi superior a R$ 
40 mil ou com apuração de ganhos 
líquidos sujeitas à incidência do 
imposto; quem optou pela isenção 
do Imposto sobre a Renda inciden-
te sobre o ganho de capital com a 
venda de imóveis residenciais e te-
nha aplicado o ganho na aquisição 
de imóveis residenciais localizados 
no país, no prazo de 180 dias.

Em razão da Lei 14.754/2023, 
a chamada Lei das Offshores, tam-
bém é obrigatória a declaração re-
ferente à bens e direitos no exte-
rior para quem optou por detalhar 
bens da entidade controlada como 
se fossem da pessoa física; possuir 
trust no exterior ou deseja atuali-
zar bens no exterior. Uma portaria 
detalhando as regras deve ser pu-
blicada pela Receita até o dia 5 de 

março.
Quem não entregar dentro do 

prazo fixado, está sujeito a multa 
mínima de R$ 165,74 e valor má-
ximo correspondente a 20% do Im-
posto sobre a Renda devido.

Quem optar pela declaração 
simplificada, terá um desconto “pa-
drão” de 20% na renda tributável, 
limitado a R$ 16.754,34, mesmo 
valor do ano passado.

Caso o contribuinte não opte 
pelo desconto padrão, o valor da 
dedução por dependente perma-
nece R$ 2.275,08, o mesmo ocorre 
com o limite anual das despesas 
com instrução (ensino infantil, 
fundamental, médio, técnico e su-
perior), que ficou em R$ 3.561,50 
e a isenção para maiores de 65 
anos. Em relação às despesas mé-
dicas, as deduções continuam sem 
limite.

RESTITUIÇÕES

Em relação aos lotes de restitui-
ção também não houve alteração 
nas datas: primeiro lote: em 31 de 
maio; segundo lote: 28 de junho; 
terceiro lote: 31 de julho; quarto 
lote: 30 de agosto; e quinto e últi-
mo lote: 30 de setembro.

A consulta pode ser feita na pá-
gina da internet da Receita Federal 
e nos apps da receita.

A ordem de prioridade para a 
restituição é a seguinte: contri-
buintes idosos com idade igual ou 
superior a 80 anos; contribuintes 
idosos com idade igual/superior a 
60 anos, pessoas com deficiência e 
portadores de moléstia grave; con-

tribuintes cuja maior fonte de ren-
da seja o magistério; contribuintes 
que utilizaram a pré-preenchida e/
ou optaram por receber a restitui-
ção por PIX; e demais contribuin-
tes.

Os critérios para desempate 
na entrega, dentro de cada prio-
ridade, são os seguintes: data de 
entrega das declarações; declara-
ções sem pendências devem ter as 
restituições pagas até o último lote 
de 30 de setembro. É bom lembrar 
que a formação dos lotes de resti-
tuição depende dos valores repas-
sados pelo Tesouro.

Declaração pré-preenchida

De acordo com o subsecretá-
rio de Arrecadação, Cadastros e 
Atendimento da Receita, Mário 
Dehon, o destaque para esse ano 
é o maior volume de dados que se-
rão disponibilizados na declaração 
pré-preenchida. O recurso permite 
o preenchimento de quase toda a 
declaração de forma automática.

Segundo Dehon, na declaração 
do ano passado, exercício de 2022, 
a opção pelo modelo pré-preen-
chido mais que triplicou. Houve 
também uma redução substancial 
no tempo levado pelo contribuin-
te para concluir a declaração. A 
expectativa para este ano é de que 
40% dos contribuintes opte pela 
opção pré-preenchida.

“Nosso empenho é na entrega 
de dados a todos os futuros decla-
rantes na declaração pré-preenchi-
da. Não é à toa que o prazo para 
a entrega da declaração começa 
agora dia 15 de março. É porque a 
gente recebe todos os dados no dia 
28 de fevereiro e precisamos desse 
período para fazer o processamen-
to”, disse.

Esse tipo de declaração será li-
berada somente para usuários com 
conta Gov.br ouro e prata, que re-
presenta 75% dos declarantes do 
IR neste ano.

É bom lembrar que o contri-
buinte é responsável pela atualiza-
ção das informações e que, apesar 
de reduzir a incidência na malha 
fiscal, esse formato não é garantia 
de que isso não ocorra. Portanto, 
é essencial que o contribuinte ve-
rifique as informações. (Agência 
Brasil)
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Seminário sobre Manejo Clínico das 
Arboviroses reúne profissionais em 
Montes Claros

Prioridade será conter o aumento de 
mortes por complicações das doenças

Covid-19: Anvisa aprova registro de 
vacina Spikevax monovalente
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“Óbitos causados por dengue 
são evitáveis. Se eles estão ocor-
rendo é porque a rede de assistên-
cia à saúde está frágil. E, como o 
Brasil apresenta uma das maiores 
taxas de letalidade por dengue no 
mundo (1,34% enquanto a Organi-
zação Mundial de Saúde preconiza 
como ideal uma taxa inferior a 1% 
dos casos notificados), no momen-
to a prioridade dos profissionais 
que atuam nas unidades de saúde 
é divulgar os sinais de alarme da 
doença; melhorar o acesso da po-
pulação aos atendimentos, prio-
rizando as pessoas com suspeita 
de terem contraído dengue e, de 
forma fundamental, ampliar a ofer-
ta de hidratação oral e venosa nas 
unidades de saúde”.

As orientações descritas acima 
fizeram parte da apresentação do 
médico da Secretaria Municipal de 
Saúde de Montes Claros, Mariano 
Fagundes Neto, na terça-feira (5/3), 
segundo dia do Seminário Quali-
ficação das Arboviroses – Manejo 
Clínico e Planos Municipais de 
Contingência, realizado em Montes 
Claros.

O evento, organizado pela Se-
cretaria de Estado de Saúde de 

Minas Gerais (SES-MG), reuniu 
dezenas de médicos e enfermeiros 
de 86 municípios que compõem a 
macrorregião de Saúde Norte. O 
objetivo do encontro foi atualizar 
os profissionais sobre as condutas 
que devem ser adotadas no atendi-
mento de pacientes nas unidades 
de saúde, visando agilizar os pro-
cedimentos e evitar que evoluam 
para situações mais graves e, com 
isso, potencializando o risco de vi-
rem a óbito.

Ao lembrar que, em 1995, os 
casos de dengue foram notificados 
em 31,4% dos municípios brasilei-
ros, percentual este que aumentou, 
em 2021, para 89,9% dos municí-
pios, Mariano Fagundes destacou 
que o controle da doença no país 
passa pela disseminação da bacté-
ria wolbachia, que bloqueia o vírus 
da dengue, zika, chikungunya e da 
febre amarela urbana. A prolifera-
ção de Aedes aegypti modificados 
acontece em laboratório e, ao se-
rem dispersos no meio ambiente, 
se reproduzem com os mosquitos 
locais estabelecendo, aos poucos, 
uma nova população. “Esse efeito 
torna o método auto sustentável e 
uma intervenção acessível a longo 

prazo, pois teremos menor trans-
missão de vírus das arboviroses e, 
consequentemente, um menor nú-
mero de doenças notificadas e de 
casos graves”, pontua o médico.

Como essa metodologia de con-
trole do Aedes aegypti ainda não 
está disponível em larga escala, Ma-
riano Fagundes observa que resta 
aos serviços municipais de Atenção 
Primária à Saúde acompanhar os 
grupos de risco para as arboviro-
ses; realizar as consultas de retorno 
dos pacientes no quinto dia após 
o primeiro atendimento, a fim de 
que seja feita nova classificação do 
paciente; e investir em ações de 
educação em saúde, prevenção e 
controle das doenças transmitidas 
pelo Aedes aegypti.

Ao lembrar que pacientes com 
suspeita de ter contraído dengue 
evoluem rapidamente para situa-
ções de saúde graves e com risco 
de óbito, Mariano Fagundes refor-
çou que os atendimentos precisam 
ter prioridade nas unidades de saú-
de. “Para isso as unidades precisam 
ter planejamento bem definido e 
equipes capacitadas, pois numa 
epidemia uma boa gestão de saúde 
é capaz de salvar mais vidas do que 

médicos”, concluiu.
Na abertura do segundo dia 

do seminário, a superintenden-
te regional de saúde de Montes 
Claros, Dhyeime Thauanne Perei-
ra Marque, salientou que “o mo-

mento exige a união de esforços 
entre o Estado e municípios para 
conter o avanço das arboviroses, 
levando em conta a alta incidên-
cia registrada neste ano em todas 
as regiões. Os serviços de saúde 

estão ficando cada vez mais sobre-
carregados no atendimento de pa-
cientes e, por esse motivo, a troca 
de experiências e a atualização 
dos profissionais constitui medida 
importante para salvarmos vidas”.

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) anunciou, 
nessa quarta-feira (6/3), em Bra-
sília, o registro da vacina Spike-
vax, dose monovalente contra a 
covid-19. Segundo a agência, o 
imunizante está atualizado para 
proteger contra a variante XBB 1.5 
da covid, conhecida popularmen-
te como Kraken.

O produto é registrado pela 
empresa Adium S.A. e fabricado 
pela Moderna. Segundo a Anvisa, 
esta é a segunda vacina monova-
lente atualizada com a variante 
Kraken e autorizada pela agência. 
A dose está indicada para imuni-
zação ativa em crianças a partir 
de seis meses de idade e adultos, 
conforme as seguintes posologias:

- crianças de seis meses a qua-
tro anos sem vacinação prévia e 
sem histórico conhecido de infec-

ção pela covid-19: duas doses de 
0,25 mililitros (ml) cada, adminis-
tradas via intramuscular. A segun-
da dose deve ser administrada 28 
dias após a primeira dose.

- crianças de seis meses a qua-
tro anos com vacinação prévia 
ou com histórico conhecido de 
infecção por covid-19: uma dose 
de 0,25 ml, administrada via intra-
muscular, sendo que a Spikevax 
deve ser administrada pelo me-
nos três meses após a dose mais 
recente de qualquer vacina contra 
a covid.

- crianças de cinco a 11 anos, 
com ou sem vacinação prévia: 
uma dose de 0,25 ml, administra-
da via intramuscular.

- indivíduos com idade igual 
ou superior a 12 anos, com ou 

sem vacinação prévia: uma dose 
de 0,5 ml, administrada via intra-
muscular.

- adultos com 65 anos ou mais: 
uma dose de 0,5 ml, administra-
da via intramuscular. Uma dose 
adicional pode ser administrada, 
pelo menos três meses após a 
dose mais recente de qualquer va-
cina contra a covid-19.

ENTENDA

O início e a continuidade do 
esquema vacinal contra a co-
vid-19, ou seja, as duas primeiras 
doses e também o reforço, são 
feitos com vacinas monovalentes.

Já as vacinas bivalentes contra a 
covid-19 atualmente são aplicadas 
em quem já recebeu pelo menos 
duas doses monovalentes prévias.

Ao apresentar o cenário epide-
miológico das arboviroses, Roseli 
Gomes, referência técnica da Coor-
denação Estadual de Vigilância das 
Arboviroses (Cevarb), reforçou que 
diante do aumento de casos notifica-
dos em Minas Gerais a prioridade do 
Estado e dos municípios é conter o 
aumento dos óbitos. 

“Como não temos como prever 
quando acontecerá a estabilização 
ou a redução da curva de casos noti-
ficados de dengue e de outras arbovi-

roses, precisamos unir esforços para 
reduzir os óbitos. Além do Estado, 
ocupar o segundo lugar no país em 
número de casos notificados de den-
gue, Minas Gerais está cercado por 
outras regiões com alta incidência 
de transmissão de doenças causadas 
pelo Aedes aegypti. Isso pode signifi-
car maior risco de gravidade”, alertou 
Roseli Gomes. 

A referência técnica do Cevarb 
destacou a importância dos serviços 
de Atenção Primária à Saúde asse-

gurar o atendimento dos pacientes 
com suspeita de terem contraído 
arboviroses, além de notificar os 
casos e viabilizar o acesso a exames 
laboratoriais para a identificação dos 
sorotipos circulantes no estado. “Isso 
contribuirá para a definição de políti-
cas públicas levando em conta as do-
enças mais prevalentes”, observou. 

A programação do segundo dia do 
Seminário Qualificação das Arboviro-
ses – Manejo Clínico e Planos Muni-
cipais de Contingência contou com o 

repasse de orientações aos profissio-
nais de saúde sobre o atendimento 
de pacientes com suspeita de terem 
contraído chikungunya, zika e febre 
amarela; atualização de informações 
sobre a rede de referência e fluxos 
assistenciais nas Unidades Regionais 
de Saúde de Montes Claros, Januária 
e Pirapora; e do serviço de diagnós-
tico e acompanhamento laboratorial 
mantido pela SES-MG. 

CENÁRIO

Nesta terça-feira, 5 de março, 
Minas Gerais contabilizou 470.032 
casos prováveis de arboviroses 
notificados neste ano pelos muni-
cípios. Desse total, estão confirma-
dos 179.893 casos, distribuídos da 
seguinte forma: 152.440 casos de 
dengue; 27. 446 de chikungunya e 
sete casos de zika. 

O Painel de Vigilância das Arbo-
viroses em Minas Gerais contabiliza 
58 óbitos causados por arboviroses, 
sendo 49 por dengue e 9 por chi-

kungunya. 
Em 86 municípios, que com-

põem a macrorregião de Saúde do 
Norte de Minas, até o momento 
foram notificados 27.659 casos pro-
váveis de arboviroses e 4.468 foram 
confirmados por meio de exames 
laboratoriais. Estão distribuídos da 
seguinte forma: 4.381 casos de den-
gue e 87 de chikungunya. Dois óbi-
tos por dengue foram confirmados 
na região e doze estão em investiga-
ção. (Pedro Ricardo/ SES-MG)
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Prefeitura entrega mais uma unidade 
escolar para a comunidade
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A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, entregou mais uma 
unidade escolar para a comuni-
dade. Nesta terça-feira, 5, foi rei-
naugurado o Centro Municipal de 
Educação Infantil Aninha Corrêa 
Ribeiro, localizado no CAIC Amé-
rico Souto, na Vila Exposição, após 
passar por uma ampla obra, sendo 
reconstruído e ampliado.

A solenidade de inauguração da 
nova unidade contou com a pre-
sença do prefeito Humberto Sou-
to, acompanhado do vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, vereadores, 
familiares de Aninha Ribeiro, secre-
tários e servidores municipais, além 
da comunidade escolar e morado-
res do Grande Renascença, região 
norte da cidade.

Em seu pronunciamento, o pre-
feito Humberto Souto destacou que 
é uma honra entregar uma nova 

escola. “Como gestor municipal, é 
uma honra e uma alegria ter a opor-
tunidade de entregar uma nova es-
cola, que vai contribuir para o de-
senvolvimento integral das crianças 
e na formação de uma sociedade 
mais solidária e mais produtiva”.

O prefeito também agradeceu 
aos servidores da Educação pelo 
trabalho dedicado. “É um prêmio 
que vocês oferecem ao prefeito e 
a toda a sociedade, se dedicando 
à educação, porque o trabalho de 
vocês contribui para o desenvol-
vimento em todos os sentidos da 
vida”, reconheceu.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães destacou que a reconstru-
ção do Cemei Aninha Corrêa Ri-
beiro é um passo importante para 
a melhoria da qualidade da edu-
cação ofertada na unidade. “É um 
prédio que foi construído há quase 
30 anos e ainda não havia passado 

por uma reforma, e estava com sua 
estrutura comprometida. Com a re-
construção, o novo espaço vai ofe-
recer mais conforto, acessibilidade 
e segurança, e certamente vai dar 
mais motivação para as crianças e 
servidores”, observou.

A secretária Rejane Veloso tam-
bém destacou que além do ambien-
te escolar adequado, o novo prédio 
possibilitou ampliar o número de 
vagas, cuja demanda vem crescen-
do a cada dia. “Atualmente, o Cemei 
atende 330 crianças, de 02 a 05 
anos de idade, oferecendo ensino 
de qualidade e valorizando o exer-
cício da cidadania e da solidarie-
dade em todas as suas atividades”, 
ressaltou.

Com as obras de reconstrução e 
ampliação, o novo prédio recebeu 
todas as instalações necessárias 
para atendimento à Educação In-

fantil. O prédio conta com bloco 
pedagógico, biblioteca, sala de re-
cursos e salas de multiuso, áreas de 
administração e de serviços e pátio 
coberto. “Essa reforma vai além 
das melhorias físicas. Representa 
um compromisso renovado com a 
educação e o bem-estar dos nossos 
alunos. A modernização das nossas 
instalações proporcionará um am-
biente mais propício e agradável 
para o aprendizado, estimulando 
o desenvolvimento intelectual e 
emocional das nossas crianças”, 
destacou a diretora Vagna Elza de 
Andrade agradeceu.

Representando a família de Ani-
nha Correa Ribeiro, a tia da Aninha 
Karen Corrêa agradeceu e destacou 
que a escola é um espaço cheio de 
vida. “É um espaço onde circula o 
amor e a esperança, e nosso desejo 
que seja percebido pelas crianças 
como uma casa de portas abertas, 

onde se sintam acolhidas e abra-
çadas, como estamos nos sentindo 
nesse momento. Parabenizamos ao 
Município por investir e reconhe-
cer a educação como instrumento 
de emancipação e cidadania”, res-
saltou.

O CEMEI – O Centro Municipal 
de Educação Infantil (CEMEI) Ani-
nha Corrêa Ribeiro foi criado como 
Centro de Atenção Integral a Crian-
ças e Adolescentes (CAIC) Américo 
Souto, através do Pronaica, progra-
ma do Governo Federal instituído 
pela Lei 18.642 de 31/12/1993, e 
entregue em 1994 à Prefeitura de 
Montes Claros, responsável pela 
operacionalização de suas ações.

No mesmo ano, a creche iniciou 
seu atendimento às crianças de 02 a 
05 anos de idade em período inte-
gral. Em 1996, a instituição deixou 
de se chamar creche para denomi-

nar-se Unidade Municipal de Ensi-
no Infantil - UMEI do CAIC Américo 
Souto. No dia 25 de abril de 2002, 
a Câmara Municipal de Montes Cla-
ros aprovou a Lei nº 3.004, deno-
minando a unidade “Aninha Corrêa 
Ribeiro”, para prestar uma home-
nagem à filha do então vice-prefei-
to de Montes Claros Ucho Ribeiro 
e sua esposa Kênia Teny Ribeiro, 
que perderam a filha precocemente 
em um acidente, em 09 de abril de 
2000.

Em 2004, por determinação do 
Ministério da Educação, a UMEI 
passou a denominar-se Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil Aninha 
Corrêa Ribeiro, atendendo os bair-
ros que compõem o Grande Renas-
cença: Vila Exposição, Tancredo Ne-
ves, Santa Cecília, Alice Maia, Vila 
Tiradentes, Renascença, Floresta, 
Planalto, JK e Vila Regina. (Ascom 
PMMC)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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Homem tem fraturas e pulmão perfurado 
após ser agredido com barra de ferro em 
Janaúba

Criminosos armados 
rendem motoristas de 
caminhão dos Correios e 
roubam carga

Mulher tem cabelos raspados pelo ex-companheiro 
em Francisco Sá

Após denúncia, polícia 
apreende 30 pássaros da 
fauna silvestre mantidos em 
cativeiro

Um homem, de 34 anos, ficou 
gravemente ferido após ser agredi-
do com uma barra de ferro dentro 
de uma academia em Janaúba. Um 
vídeo que circula nas redes sociais 
mostra o momento das agressões.

Segundo a Polícia Militar, a ví-

tima contou que estava treinando 
quando, repentinamente, o suspei-
to entrou no estabelecimento e se 
armou com uma barra de ferro, e 
passou a agredi-lo.

Testemunhas contaram que en-
quanto tentavam conter o agressor, 

ele dizia que teria que terminar de 
matar a vítima. Momentos depois, 
o homem saiu da academia e falou 
que retornaria armado para con-
cluir o delito.

A polícia apurou que o suspeito 
e a vítima já tinham um desentendi-

mento anterior, mas o motivo não 
foi informado. O homem foi socor-
rido pelo Corpo de Bombeiros e 
levado para o Hospital Regional.

De acordo a Polícia Militar, o 
médico constatou que ele sofreu 
múltiplas lesões, como costelas 

quebradas, pulmão perfurado e 
fratura no braço direito. O hospital 
confirmou, na tarde dessa quarta-
-feira (6/3), que o paciente perma-
nece internado, mas o estado de 
saúde não foi divulgado.

O suspeito do crime foi preso 

pela PM na casa dele e foi levado 
para a delegacia de Polícia Civil. A 
assessoria do órgão informou que 
ele foi autuado em flagrante por 
tentativa de homicídio e foi levado 
para o presídio da cidade. A motiva-
ção do crime deve ser investigada.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o caminhão passava pelo 
km-300, quando quatro homens em 
um carro anunciaram o assalto. Eles 
parearam com o veículo e efetuaram 
dois tiros para o alto. Um dos homens 
estava com uma arma longa.

Ainda de acordo com a PRF, três 
bandidos entraram no caminhão, um 
deles assumiu a direção e os dois mo-
toristas foram colocados na boleia do 
veículo.

As vítimas foram levadas para uma 
estrada vicinal perto de Santa Cruz 
de Salinas, onde outros criminosos 
aguardavam em carros de passeio. A 
PRF informou que o grupo conseguiu 
abrir o compartimento do caminhão-
-baú e 70% da carga foi repassada para 
os veículos.

Durante a ação, um dos homens 
permaneceu vigiando os motoristas 
com uma arma apontada para eles. 
Os criminosos também usaram um 

bloqueador para impedir a localiza-
ção do caminhão.

Após roubar os produtos, os ho-
mens fugiram e deixaram as vítimas 
com os rostos cobertos com um 
pano. Eles ordenaram que elas não 
olhassem e ameaçaram atirar.

Os motoristas esperaram por um 
tempo e depois, fizeram contato com 
a empresa. A PRF foi acionada e fez 
buscas, mas até o momento, ninguém 
foi preso.

Um vídeo que circula nas redes 
sociais mostra uma mulher tendo 
o cabelo raspado pelo ex-compa-
nheiro em Francisco Sá. A filmagem 
foi feita por um adolescente, de 17 
anos, que acompanhava a ação. A 
Polícia Militar conseguiu localizar a 
vítima após ter acesso às imagens.

Segundo a PM, a mulher contou 
que havia terminado o relaciona-
mento, recentemente, e resolveu se 
encontrar com o ex, na casa dele, 

um dia antes do crime. Os dois ini-
ciaram uma discussão e o suspeito 
furtou o celular dela.

No dia seguinte [terça-feira (5)], 
o homem entrou em contato com a 
vítima pelo WhatsApp da mãe dela 
exigiu que a mulher se deslocasse 
até a casa dele e fez várias ameaças, 
caso desobedecesse.

Ainda de acordo com a PM, a 
vítima foi até a residência, acompa-

nhada da mãe, e ao chegar ao local, 
foi obrigada a se sentar em uma ca-
deira e teve o cabelo raspado com 
um aparelho de corte.

A PM informou que a ação teria 
sido motivada porque o homem 
teve acesso a um vídeo que estava 
no celular da mulher, onde ela apa-
rece fazendo uma brincadeira com 
um amigo.

A mãe da vítima presenciou os 
fatos e foi ameaçada caso procuras-

se a polícia.
Ainda segundo a PM, a ação foi 

filmada por um adolescente que 
estava no local e foi compartilhada 
nas redes sociais pelo próprio au-
tor, utilizando o celular da vítima. 
Nessa quarta-feira (6/3), a polícia 
teve acesso a postagens em tom de 
ameaça publicadas na rede social 
da vítima, pelo suspeito que conti-
nua usando o celular dela.

A PM segue fazendo buscas, mas 

até publicação desta reportagem, o 
homem não havia sido localizado. 
O menor foi encaminhado à dele-
gacia de Polícia Civil e foi liberado.

Segundo a PM, o homem tem 
passagens por homicídio, tráfico de 
drogas, receptação, porte ilegal de 
arma de fogo e vias de fato.

A delegada Jennifer Caroline 
dos Reis Pereira, informou que a 
Polícia Civil investiga o caso.

“A função da Polícia Civil nesses 

casos é instaurar o procedimento in-
vestigativo atinente ao caso, apurar 
a conduta dos envolvidos, responsa-
bilizar os agressores e oferecer toda 
a proteção que a vítima precisa. 
[...] Enquanto mulher e delegada, 
quero externalizar o meu compa-
decimento da situação, estamos no 
mês da mulher e esse tipo de com-
portamento, esse tipo de violência 
doméstica e familiar não pode acon-
tecer”, comentou a delegada.

A Polícia Militar de Meio Am-
biente apreendeu 30 pássaros da 
fauna silvestre que eram mantidos 
cativeiro, em Montes Claros, na ter-
ça-feira (5/3).

As aves foram encontradas em 
uma casa depois que os milita-
res receberam denúncias de que 
o imóvel havia sido alugado para 

acondicionar os animais, que eram 
comercializados e também usados 
em rinhas.

Não havia ninguém na residên-
cia no momento da abordagem e os 
policiais constataram que os pássa-
ros estavam em gaiolas dentro dos 
quartos.

Segundo a PM, as gaiolas esta-

vam sujas, sem alimentos e algumas 
aves apresentavam ferimentos.

O responsável pelas aves foi 
identificado, mas não foi localiza-
do. Foi lavrado um auto de infração 
no valor de R$ 68.108,03.

Os pássaros foram levados para 
o Centro de Triagem de Animais Sil-
vestres (Cetas).

    BR-251 

   MONTES CLAROS 

P
O

L
Í
C

I
A

 
R

O
D

O
V

I
Á

R
I
A

 
F

E
D

E
R

A
L



Montes Claros, quinta-feira, 7.3.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 9saúde/ regiOnal

Rastreamento por eletrocardiograma 
é apresentado às microrregiões de 
Moc e Bocaiuva

José Aparecido assina, na Codevasf, ordem 
de serviço para a pavimentação de 13 ruas em 
Janaúba 
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     DOENÇA DE CHAGAS 

Referências técnicas de servi-
ços de atenção primária e de vigi-
lância epidemiológica e de saúde 
de 12 municípios que integram as 
microrregiões de Montes Claros e 
Bocaiúva conheceram sexta-feira, 
dia 1º de março, detalhes do Pro-
jeto de Rastreamento da Doença 
de Chagas por meio da realização 
de exames de Eletrocardiograma 
(ECG). O Projeto é coordenado 
pelo Centro São Paulo–Minas Ge-
rais para Tratamento da Doença 
de Chagas (SaMi-Trop) que reali-
za, desde 2013, pesquisas envol-
vendo doenças negligenciadas. O 
Centro é composto por cientistas 
colaboradores de quatro insti-
tuições de ensino: Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes); Universidade Federal de 
Minas Gerais (UFMG); Universi-
dade Federal de São João Del Rey 
e a Universidade de São Paulo 
(USP). 

Com atividades previstas para 
serem iniciadas na segunda quin-
zena deste mês, no período de 
um ano pessoas residentes nos 
municípios de Bocaiúva, Claro 
dos Poções, Engenheiro Navarro, 
Francisco Dumont, Glaucilândia, 
Guaraciama, Itacambira, Joaquim 
Felício, Juramento, Mirabela, 

Montes Claros e Olhos D Á́gua 
que forem submetidas a exames 
de eletrocardiograma terão os 
laudos analisados por sistema 
de inteligência artificial. Quando 
forem identificadas alterações su-
gestivas para a doença de Chagas, 
um sistema de alerta informará 
esse resultado aos serviços de 
vigilância epidemiológica do mu-
nicípio de residência do paciente. 

Com o resultado do exame la-
boratorial, a secretaria municipal 
de saúde deverá proceder a busca 
ativa do paciente para a coleta de 
sorologia e encaminhamento de 
material para análise no labora-
tório da Fundação Ezequiel Dias 
(Funed), em Belo Horizonte. 
Para os casos de sorologia posi-
tiva para a doença de Chagas, o 
município deverá realizar o re-
gistro no Sistema de Agravos de 
Notificação (Sinan), mantido pelo 
Ministério da Saúde. Em seguida, 
caso seja recomendado, o municí-
pio deverá ofertar ao paciente o 
tratamento antiparasitário, além 
de acompanhamento médico.

O Projeto começou a ser im-
plementado em abril de 2023 na 
microrregião de Monte Azul e, no 
segundo semestre contemplou 
cinco municípios da microrre-

gião de Coração de Jesus. Já em 
fevereiro deste ano a iniciativa foi 
adotada por seis municípios da 
microrregião de Francisco Sá.

 Já no dia 1º de março a apre-
sentação do Projeto foi realizada 
no auditório do Centro de Ciên-
cias Exatas e Tecnológicas da Uni-
montes. Os trabalhos foram con-
duzidos pelas professoras, Ariela 
Mota e Dardiane Santos, referên-
cias técnicas do Centro Ambula-
torial de Especialidades Tancredo 
Neves (Caetan), administrado 
pelo Hospital Universitário Cle-
mente de Faria.  Com apoio da 
Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros (SRS), o 
Caetan é responsável pela difusão 
do Projeto no Norte de Minas, re-
passe de orientações aos profis-
sionais de saúde e atendimento 
especializado a pacientes. 

João Alves Pereira, coorde-
nador de Assistência à Saúde na 
SRS de Montes Claros explica que 
a previsão é de que na segunda 
quinzena deste mês o Projeto seja 
apresentado a gestores e referên-
cias técnicas de atenção primária 
e de vigilância em saúde das mi-
crorregiões de Salinas, Taiobeiras 
e Janaúba. Isso porque, ainda nes-
te semestre o Projeto será esten-

dido para todas as microrregiões 
da área de atuação da SRS, com 
prazo de duração de um ano.

“Trata-se de uma iniciativa 
muito importante para o Norte 
de Minas pois, assim como outros 
agravos negligenciados, a doença 
de Chagas está associada a situ-
ações de pobreza envolvendo 
pessoas que residem em imóveis 
em situações precárias. O Proje-
to constitui uma grande opor-

tunidade para o Norte de Minas 
contribuir para o avanço do 
diagnóstico, acompanhamento 
e tratamento de pacientes, além 
de viabilizar a eficácia e a intro-
dução de novas tecnologias no 
Sistema Único de Saúde (SUS)”, 
avalia João Alves.

A doença de Chagas é transmi-
tida por diferentes vias, sendo a 
vetorial que envolve espécies de 
triatomíneos, insetos chamados 

popularmente de barbeiros. Esti-
ma-se que, no mundo, entre 6 e 8 
milhões de pessoas têm a doença 
e mais de 75 milhões moram em 
áreas de risco de contágio. Menos 
de 10% dos casos são diagnosti-
cados precocemente e menos de 
1% dos pacientes são tratados e 
acabam evoluindo para formas 
crônicas da doença, com compro-
metimento cardíaco e digestivo. 
(Pedro Ricardo)

O prefeito de Janaúba, José Apa-
recido Mendes Santos (PSD), parti-
cipou de uma reunião com o supe-
rintendente da Codevasf em Minas, 
Marcos Câmara, na terça-feira (5/3), 

ocasião em que foi assinada ordem 
de serviço para a pavimentação de 
13 ruas em 6 bairros na cidade de 
Janaúba. Será um investimento de 
R$ 4,6 milhões provenientes de 

emendas do senador Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), via Codevasf, para 
a melhoria da infraestrutura viária 
desta cidade.

O prefeito José Aparecido desta-

Recursos de R$ 4,6 milhões são provenientes de emenda parlamentar de 
Rodrigo Pacheco

ca a importância desse investimento 
comprovando o comprometimento 
da atual gestão pública municipal 
juntamente com o Senador da Re-
pública e Presidente do Congresso 
Nacional, Rodrigo Pacheco, e com a 
Codevasf pelo desenvolvimento de 
Janaúba e, com isso, atendendo os 
anseios dos moradores que aguar-
davam por isso há muito tempo.

RUAS QUE SERÃO 
PAVIMENTADAS

A assinatura da ordem de serviço 
foi na sede da Codevasf em Minas 
Gerais, na cidade de Montes Cla-
ros, momento em que o prefeito 
José Aparecido anunciou os nomes 
das vias públicas que receberão 
o benefício da pavimentação por 
intermédio desse recurso de R$ 
4.625.000,00. O valor será destina-
do para a pavimentação da avenida 

Vereador José Prates, no bairro San-
to Antônio; e das ruas Geraldo Da-
niel, no Jardim Imperial; Dió Cuia, 
no bairro Cerâmica; Ferrovia, no 
pátio da Estação Ferroviária, bairros 
Cerâmica e Padre Eustáquio; Recife, 
no bairro Cerâmica;

Filomena Magalhães, no bairro 
Saudade; Manaus (parte), no bairro 
Saudade; Professora Genira Mene-
zes, no bairro Dente Grande e Pla-
nalto; Domingos Soares Oliveira, 
no bairro Dente Grande e Planalto; 
Marcos Fonseca, no Planalto; José 
Barbosa, no Planalto e; Antônio 
Alves de Souza, no bairro Saudade.

SENADOR DISPONIBILIZA 
R$ 31 MILHÕES PARA JANAÚBA

De acordo com a administração, 
já foram mais de R$ 31 milhões 
disponibilizados pelo senador Ro-

drigo Pacheco para o município de 
Janaúba, abrangendo melhorias na 
saúde pública, parque tecnológi-
co com aparelhos para o Hospital 
Regional, máquinas para patrulha 
mecanizada, para limpeza urbana, 
caminhões pipa e investimentos em 
infraestrutura para drenagem, sa-
neamento básico e pavimentação de 
importantes vias públicas, inclusive 
o Novo Anel Viário Vivi Cruz.

A administração informa que a 
Codevasf também vem sendo im-
portante parceira da atual gestão, 
inclusive com veículos e maquiná-
rios que têm ajudado a melhorar 
a infraestrutura pública nas áreas 
urbana e rural. É assim, com parce-
rias sólidas e comprometidas com 
a melhoria da qualidade de vida da 
população gorutubana, que a atual 
gestão segue avançando na recons-
trução de Janaúba. (Oliveira Junior)
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Cris explica para Helena seu plano para enganar Giovanni e esconder a gravidez de 
Ísis. Carol e Taís desconfiam de Pedro e Natália em relação à morte de Bruno. Yeda revela 
a Lara a suposta gravidez de Cris. Marcos implora pelo perdão de Natália.  Jonas conversa 
com Fagundes e deduz que Helena foi a responsável pelo incêndio no abrigo de animais. 
Wagner é convocado para o transplante. Lara confessa a Mário que estranhou a notícia da 
gravidez de Cris. 

Vênus se desespera com a notícia sobre Frida, e Tom tenta acalmá-la. Uma mulher 
faz uma previsão para Lupita. Luca pede para chamarem a polícia quando vê Electra. 
Guto se encanta por Lupita. Plutão e Murilo veem Electra ser levada pela polícia. Luca 
se angustia ao pensar no encontro com Electra. Vênus e Tom chegam ao porto, e vão 
falar com Hans e Catarina. Mathias se preocupa com a proximidade entre Vênus e 
Tom. 

RESUMO DE Novelas
Buba garante a Teca que dará todo apoio para ela e a criança. Bento acusa Mariana de 

querer se vingar de sua família. Buba conta a Teca que é uma mulher trans. Deocleciano 
insinua que Zinha está com ciúmes de João Pedro. Venâncio avisa a Bento que não o 
deixará enganar João Pedro. Egídio não entende por que Tião teima em ficar com uma 
galinha preta debaixo do braço, sem saber que faz parte da história que José Inocêncio 
inventou para o marido de Joana possuir um diabinho. 

Lívia e Rosalina comentam com Mauro que desejam fazer uma festa de aniver-
sário surpresa para Alex. Sem querer, Daniel conta para Julieta que Mariana está 
namorando com Mauro; Julieta cobra a mãe e diz que queria ela com Daniel. Muke e 
Fê Dengosa também conseguem ver o Leon. Mauro comenta com Mariana que quer 
apresentá-la como namorada aos filhos na festa surpresa de Alex. Bernardo leva Téo 
para conhecer o Lado Torre; Romeu o flagra e fica com ciúmes. 

Fora do ‘Mais Você’, Ana Maria Braga dá 
dica para economizar em viagem e agita 
a web: ‘Se ela acha caro, imagina...’

Marido de Gloria Pires e cobrado na Justiça 
por IPTU, Orlando Moraes tem fazenda de 
gado, restaurante e mais posses milionárias
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Afastada do ‘Mais Você’ há quase 1 
mês, Ana Maria Braga está vivendo a 
vida que pediu para Deus nos Estados 
Unidos e viralizou dando uma dica para 
seus fãs economizarem no país, mesmo 
ostentando uma fortuna

Fora do ‘Mais Você’, Ana Maria Bra-
ga viraliza com dica para economizar 
em viagem

Ana Maria Braga está viajando pelos 
Estados Unidos há cerca de 3 semanas

Viagem de Ana Maria Braga está sen-
do feita ao lado do namorado e alguns 
membros e sua família

Ana Maria Braga volta para as ma-
nhãs da TV Globo na próxima segunda-
-feira, dia 11 de março

Ana Maria Braga publicou um vídeo 
dando dicas de economizar em viagem 
para seus fãs

A apresentadora Ana Maria Braga 
está curtindo muito o finalzinho de 
suas férias pelos Estados Unidos. Sumi-
da das manhãs da Globo desde o dia 07 
de fevereiro, a famosa deu o que falar 
ao mostrar seu novo visual e, ainda, 
compartilhar dicas para economizar na 
viagem.

Em um novo vídeo postado nas 

suas redes sociais, Ana Maria Braga re-
fletiu sobre a volta aos Estados Unidos, 
onde não ia desde a pandemia, e da sua 
vida antes da fama: “Por isso eu falo que 
sonhar é bom... [eu sonhava] que um 
dia eu iria visitar”, contou.

Em seguida, Namaria deu uma dica 
valiosa aos seus seguidores que não 
gostam de ficar em hotel. A apresenta-
dora, que passou boa parte da sua via-
gem em um motorhome, reclamou do 
preço de acomodações, que algumas 
vezes são muito caras.

“Eu descobri agora, com essa mi-
nha pesquisa para vir para Nova York, 
que tem um negócio ultra legal... você 
aluga, não é AirBnb, é uma rede, um 
apartamento muito maluco... um deles 
se chama AKA. E aí, é um apartamen-
to mesmo: tem sala, cozinha, quarto 
obviamente, banheiro”, pontuou Ana 
Maria Braga, que continuou:

“Você aluga e é muito mais barato 
que hotel, porque não tem o serviço 
de hotelaria que envolve. Tem porta-
ria, gente que atende 24 horas, é ultra 
seguro e é um prédio e apartamentos. 
É muito bom, viu”, encerrou, nas ruas 
de NY.

Dica de Ana Maria Braga agitou 
a web

O vídeo de Ana Maria Braga, que 
já tem data definida para voltar ao 
‘Mais Você’ depois das tão mereci-
das férias, causou entre seus fãs, 
que reagiram com bom humor ao 
fato da apresentadora ter reclama-
do do preço dos hoteis, tendo em 
vista sua fortuna.

“Misericórdia se ela acha caro 
que resta pra resto dos mortais”, 
brincou um seguidor. “Por essas 
e outras, ela é amada... Não tá ga-
nhando, não é propaganda, mas é 
uma dica que ela achou legal com-
partilhar... Vai crescer a procura, 
pq Namaria é credibilidade total”, 
elogiou outra.

“Se tá caro pra Ana Maria Braga, 
imagina pra mim”, comentou um 
terceiro. “A blogueira de viagem 
que a gente pediu”, destacou mais 
uma fã. “Além de linda, dá dicas su-
per legal, bj Ana vc é demais”, com-
pletou outro.

Envolvido em uma polêmica com 
o débito pendente de uma verdadeira 
fortuna em contas de IPTU, Orlando 
Moraes, conhecido por ser marido de 
Gloria Pires, é dono de investimentos 
milionários e vive em luxo.

Orlando Morais, marido de Gloria 
Pires envolvido em processo por dívi-
das de IPTU, ostenta fortuna milioná-
ria e negócios rentáveis

Orlando Morais é casado com a 
atriz Gloria Pires desde 1987

Orlando Morais e Gloria Pires 
foram citados em um processo pela 
Justiça de Goiânia por dívidas de IPTU 
que chegam a R$ 150 mil

Apesar das dívidas, Orlando Morais 
é um empresário milionário e herdei-
ro de Goiânia

Orlando Morais comanda a fazen-
da que foi dos seus avós e se dedica ao 
agronegócio, além da criação de gados 
nobres

Uma grande polêmica envolvendo 
o nome de Gloria Pires e seu marido, 
Orlando Morais, movimenta a inter-
net. A atriz, que ostenta uma beleza 
única em fotos de biquíni, foi envol-
vida em um três processos por dívidas 
de IPTU junto com seu cônjuge.

Segundo informações do colunista 
Daniel Nascimento, do jornal O Dia, o 

processo se refere aos atrasos do IPTU 
de três imóveis do casal em Goiânia. 
Um no valor de R$ 42.840,46, outro 
em R$ 90.872,75 e um terceiro R$ 
12,306,38. Juntos, ambos chegam a 
quase R$ 150 mil.

Marido de Gloria Pires é dono de 
fortuna milionária

Depois da bomba cair na web, o 
Jornal Extra publicou uma matéria 
destacando a fortuna e empresas mi-
lionárias de Orlando Morais, casado 
com Gloria Pires desde 1987. Longe 
dos holofotes da atriz, que foi acusada 
de maltratar um jornalista recente-
mente, o empresário tem sua própria 
fonte de renda.

Antes mesmo de entender sobre 
o mundo, Orlando Morais já era her-
deiro das fazendas dos avós em Goiás. 
Família conhecida na região, os Morais 
fizeram seu nome sobre o agronegó-
cio, especialmente produção de grãos 
e gados de raça nobre. Os negócios, 
passados de geração em geração, hoje 
são geridos pelo marido de Gloria Pi-
res.

Além da herança e das mansões 
do casal por Goiânia, a capital e Goiás 
também é casa de seus outros empre-
endimentos, como um restaurante em 
sociedade com o ator Eri Jonhson e 
outros empreendedores. Ah, na for-

tuna de Orlando também entram seus 
ganhos como cantor e compositor de 
sucesso.

Imensidão de negócios e proprie-
dades de Orlando Morais surpreende

Ainda de acordo com o Jornal Ex-
tra, Orlando Morais é dono de três 
pousadas, sendo uma nos Lençóis Ma-
ranhenses, que tem diárias modestas 
de R$ 350 em média. O empresário 
chegou a fazer um loteamento com 
seu nome, mas que não teve tanto 
sucesso comercial como esperava, 
apesar dos garotos-propaganda terem 
sido ele e Gloria Pires.

Como negócios, o cantor ainda é 
sócio de uma rede de óticas e outras 
diversas empresas que, juntas, em-
pregam de 50 a 150 funcionários por 
ramo. Com tanto dinheiro sobrando, 
é compreensível que o casal possua 
uma imensa lista de bens.

Orlando Morais e Gloria Pires são 
donos de uma casa no Egito, compra-
da em 2014 após uma segunda lua 
de mel, tem mansões em Angra dos 
Reis (RJ), que tem um heliponto para 
o helicóptero pessoal de casal, as de 
Goiânia (envolvidas na polêmica) e 
até mesmo em Paris.

Ricos que fala, né?
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O Atlético disponibilizou uma 
carga de 1900 ingressos para a tor-
cida do América no jogo de ida da 
semifinal do Campeonato Mineiro 
neste sábado (9/3), às 16h30, na 
Arena MRV. Será a primeira vez que 
as equipes farão o clássico no está-
dio.

A torcida americana só poderá 
comprar os bilhetes de forma virtu-
al. Compre aqui. Os preços são de 
157,00 (inteira) e R$ 78,50 (meia). 
O acesso da torcida americana será 
pelo portão 20 da Arena MRV, aque-
la da Rua Margarida Assis Fonseca, 

no bairro Califórnia.   
Os torcedores americanos não 

poderão entrar com bandeiras de 
mastros e instrumentos musicais na 
área destinada à torcida visitante, 
como previsto no laudo de segu-
rança, segundo informou o Atlético 
durante a reunião na Federação 
Mineira de Futebol, que tratou do 
jogo.   

ROTA DO AMERICANO 

A Polícia de Militar (PM) orienta 
o deslocamento da torcida alviver-

de pela Avenida Cícero Idelfonso 
(conhecida como Via Delta), de-
pois Anel Rodoviário e passagem 
pela BR-040. Na sequência, acessar 
o bairro Califórnia pela rua Marga-
rida Assis Fonseca e Walfrido Men-
des.

Dessa forma, a PM pede para 
que a torcida do Coelho não passe 
pela Via Expressa para evitar encon-
tro com a torcida atleticana. Com 
relação ao transporte coletivo, as 
estações de metrô estarão sinaliza-
das para orientar os alviverdes so-
bre o acesso ao estádio.  (OTempo)

Com um dos resultados da noi-
te dessa terça-feira (5/3), o Cruzei-
ro se tornou um dos oito cabeças 
de chave da fase de grupos da 
Copa Sul-Americana. A Universi-
dad Católica, do Chile, perdeu por 
2 a 0 para o conterrâneo Coquim-
bo Unido – com isso, o clube bra-
sileiro entrou para a lista dos oito 
mais bem colocados do ranking da 
Conmebol e que disputam o tor-
neio internacional em 2024.

Caso a Católica tivesse passado 
de fase, a Raposa teria mais uma 
chance de virar cabeça de chave. 
Isso porque o Olimpia, 3º melhor 
ranqueado entre os que partici-
pam da Sul-Americana, ainda dis-
putará a fase preliminar e poderá 

ficar de fora da próxima, onde o 
Cruzeiro e os outros brasileiros 
entram direto – time paraguaio 
pega o Sportivo Ameliano, no Pa-
raguai, nesta quinta-feira (7/3), às 
21h30 (de Brasília). 

Com isso, os cabeças de chave 
confirmados até o momento são: 
Boca Juniors, Athetico, Internacio-
nal, Racing, Corinthians, Defensa y 
Justicia e Cruzeiro. Caso o Olimpia 
seja eliminado, o Lanús ficará com 
a vaga.

GRUPOS

O sorteio da fase de grupos da 
Sul-Americana será no dia 18 de 
março, em Luque, no Paraguai. Se-

rão quatro potes, formados a partir 
do ranking de clubes da entidade 
desportiva, para definir os oito 
grupos e também “nivelar” a força 
de cada chave.

Serão 32 times divididos em 
oito grupos, com quatro cada. 
Se classificam às oitavas de final 
apenas os primeiros colocados de 
cada chave; os oito segundos co-
locados participam de um playoff 
com os terceiros colocados da fase 
de grupos da Libertadores.

A última vez que a Raposa dis-
putou a competição internacional 
foi em 2017. A classificação em 
2024 ocorreu após o 14º lugar no 
Brasileirão Série A do ano passado. 
(OTempo)

Após chegar a cogitar a possibi-
lidade de instalar grama sintética 
na Arena MRV, o Atlético pode se 
ver ‘forçado’ a abandonar a ideia. 
Durante o arbitral que definiu as 
mudanças para o Campeonato 
Brasileiro, realizado pela CBF nes-
ta terça-feira (5), o tema voltou a 
ser debatido e o uso deste tipo de 
piso pode até ser vetado a partir da 
competição de 2025. 

A reunião reuniu, além da pró-
pria Confederação Brasileira de 
Futebol, os clubes da Série A e a 
Federação Nacional dos Atletas 
Profissionais de Futebol (Fenapaf ). 
Pela primeira vez, os capitães de 
cada uma das equipes também pu-
deram participar. 

Dos 20 clubes que disputam a 
Série A do Brasileiro, no momen-
to apenas Athletico-PR, Botafogo 
e Palmeiras mandam seus jogos 
em estádio com grama sintética. 
O clube paulista, contudo, tem jo-
gado na Arena Barueri, de grama 
natural, até que os problemas do 
Allianz Parque sejam resolvidos.

Há uma mobilização de outros 
clubes para um veto aos “tapetes”. 
Um comitê vai passar a debater a 
questão, prevendo uma possível 
proibição, mas não há chances de 
isso acontecer ainda em 2024.

No Atlético, a possibilidade da 
implantação do gramado sintético 
veio motivada por dois fatores: o 
estado ruim do campo quando a 
Arena foi inaugurada no ano pas-
sado e a questão financeira, já que 
a manutenção da grama natural é 
mais cara. 

Sergio Schildt, presidente da 
Recoma, empresa especializada 
em infraestrutura esportiva e que 
já instalou mais um milhão de 
metros quadrados de gramados 
sintéticos esportivos, ressalta essa 
diferença.

“Não há mais dinheiro público 
para financiar estádios de futebol 
e a conta precisa fechar para os 
clubes. Manter um gramado na-
tural de boa qualidade custa caro 
e quase inviabiliza o multiuso do 
estádio”, pontua.

DISCORDÂNCIA

Entre os clubes, é possível per-
ceber defensores mais intensos em 
cada um dos lados. Leila Pereira, 
presidente do Palmeiras, defende 
a manutenção dos gramados sinté-
ticos. Até mesmo um desempenho 
baixo em gramados sintéticos diante 
de adversários como São Paulo, Fla-
mengo e Fluminense é citado como 
argumento.

Do outro lado, um exemplo é 
Mario Bittencourt, presidente do 
Fluminense, que é crítico a esse tipo 
de piso. Apontam-se prejuízos na 
performance esportiva e aumento 
de lesões. A CBF não considera as 
análises feitas até então como con-
clusivas e quer chegar a uma avalia-
ção própria a partir de uma consul-
toria estrangeira e de uma Comissão 
de Médicos. O debate será levado 
também a representantes também 
dos clubes das Séries B, C e D do 
Campeonato Brasileiro.

Um grupo formado pelo São 
Paulo, como representante da Libra, 

e outros quatro clubes da Liga Forte 
Futebol (LFF) posiciona-se contra 
o gramado artificial. O contra-ar-
gumento palmeirense é a falta de 
discussão sobre a qualidade mínima 
dos gramados naturais. Em 2023, 
Maracanã, Mineirão e Mané Garrin-
cha foram alguns dos estádios criti-
cados pela grama. Os três sediaram 
jogos da Copa do Mundo, há 10 
anos. A CBF ainda não se posiciona, 
mas deixa claro que o veto só seria 
possível a partir do próximo ano.

QUAL O IMPACTO DO
 GRAMADO SINTÉTICO NO 

JOGO?

Conforme levantamento feito em 
novembro de 2023, considerando 
os resultados de cada uma das equi-
pes na última e primeira temporada 
após a implementação do gramado 
sintético, Athletico-PR e Botafogo ti-
veram melhora de desempenho. Em 
2016, o clube paranaense saltou de 
63,9% de aproveitamento para 79,8% 
- crescimento equivalente a 25% nos 

pontos ganhos. Naquela temporada, 
a equipe garantiu inclusive a classi-
ficação para a Libertadores de 2017 
e perdeu apenas duas partidas; em 
2015, haviam sido quatro derrotas.

Em 2022, o Botafogo teve apenas 
49,5% de aproveitamento em casa, 
com 13 vitórias e 12 derrotas. Já na 
última temporada, desde abril, quan-
do foi inaugurada a grama sintética 
do Estádio Nilton Santos, teve 100% 
de aproveitamento no primeiro turno 
do Campeonato Brasileiro, que alçou 
o time à liderança isolada na época.

Na contramão, o Palmeiras foi o 
único dos três clubes que observou 
uma queda em seu aproveitamento 
após a instalação do gramado sinté-
tico. Em 2019, conquistou 78% dos 
pontos; na temporada seguinte, a 
primeira com o novo tipo de grama, 
70,4%.

INTENSIDADE DO 
CALENDÁRIO É VILÃ PARA GRA-

MA NATURAL

Maracanã e Mineirão sofreram 

críticas, principalmente desde que 
a discussão grama sintética x grama 
natural evoluiu. Uma das dificuldades 
nos estádios com gramado natural é a 
recuperação do campo, que costuma 
receber dois jogos por semana. Em 
2023, o estádio carioca sediou mais 
de 70 partidas. O Mineirão, apenas 
32.

“Com o volume de jogos que te-
mos e com a necessidade de garantir 
a operação dessas partidas, a viabili-
dade do gramado natural é quase ne-
nhuma no Brasil. O questionamento 
que fica é: preferimos uma grama 
sintética em boas condições ou um 
gramado natural esburacado?”, reflete 
Schildt, da Recoma.

Os shows em estádios também 
prejudicam a recuperação, assim 
como a chuva. Por outro lado, a gra-
ma sintética não é garantia de quali-
dade após uma apresentação. Um 
caso que ilustra isso é a reclamação 
de Abel Ferreira sobre as “miçangas” 
deixadas no Allianz Parque após apre-
sentações da cantora Taylor Swift. 
(OTempo)

Atlético x América: preço de ingresso, 
segurança e rota do americano à Arena MRV

Cruzeiro se torna cabeça de chave na 
Copa Sul-Americana 

Atlético de olho: gramado sintético pode ser 
vetado no Brasileirão de 2025 
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FEIJOADA DO THEO CHEGANDO – Continuamos nos 
preparativos para a comemoração dos 30 anos da tradicio-
nal FEIJOADA DO THEO que, como sabem, será no dia 27 de 
abril, em novo local, ou seja, o majestoso salão do MIRANTE 
EVENTOS, no alto do Ibituruna. Na próxima semana, es-
tarei confirmando o BUFFET e as BANDAS que estarão me 
homenageando e fazendo a festa, também estarei lançando 
no final deste mês as esperadas CAMISETAS. Como aconte-
ce todos os anos na feijoada, inicio as festividades de MAIS 
UM ANO DE TRABALHO, ESCREVENDO DIARIAMENTE em 
jornais, revistas de MOC-Beagá, programa na telinha da TV 
e agradecendo a Deus por está me dando saúde para conti-
nuar meu trabalho e aos amigos que sempre me prestigiam 
nestas mais de cinco décadas de jornalismo. Veja nesta 
montagem de fotos, alguns momentos destes eventos em 
anos anteriores, pois tudo começou na chácara de Walde-
ci Fialho (hoje é o famoso Portal Eventos), depois promovi 
em vários outros locais, como todos sabem. A FEIJOADA DO 
THEO, modéstia à parte, virou uma grife e provoca sempre 
uma confraternização de CASAIS E JOVENS, num ambiente 
animadíssimo. AGUARDEM DIA 27 DE ABRIL

A LINDA princesinha LÍVIA, comemorou seus 7 anos de 
vida, com amiguinhas (foto) e é claro, cercada pelo carinho 
do papai coruja FRED ASSIS (foto) e da mamãe Grace. Viva, 
Lívia! 

COMO ESTAMOS comemorando o mês em homenagem 
às mulheres, vou destacar hoje a ex-deputada ELBE BRAN-
DÃO, que quando solteira, foi minha GLAMOUROSA e é 
hoje uma mulher super antenada, principalmente na polí-
tica. Veja seu charme nesta recente foto

A BELA ADVOGADA montes-clarense LARA MARIA AL-
CÂNTARA, que vai ser uma noiva deslumbrante usando um 
vestido assinado pela sua tia Iete David, no próximo dia 23, 
em BH. O noivo é o presidente da OAB em Minas, SÉRGIO 
LEONARDO

TAMBÉM MARECE destaque neste mês em homenagem 
as mulheres, THAIS BATISTA. Desde adolescente, ela bri-
lha intensamente em nosso circuito e quando participou do 
BAILE DA 

COMO acontece todos os anos na FEIJOADA DO THEO, 
teremos o ESPAÇO DA BELEZA DA MINAS BRASIL, que 
distribui brindes e profissionais maquiando as mulheres e 
dando retoque no visual durante o evento

MARAVILHOSA E EXPANDINDO CHARME, Bárbara Fi-
gueiredo, jovem advogada festejou a vida neste início de 
semana. Viva, também para Barbara! 

OUTRA ANIVERSARIENTE, deste início de semana foi a 
arquiteta Amanda Mameluque, que no mês de junho será 
uma noiva belíssima quando dizer ‘sim’ para Karran Benhur

QUEDA DE JUROS do empréstimo consignado para 
beneficiários do INSS: o Conselho Nacional de Previdência Social 
aprovou mais um corte da taxa, que está em 1,76% ao mês e vai 
cair para 1,72%, conforme proposição do ministro da Previdência, 
Carlos Lupi.

A CIA PROMOÇÕES, voltará a brilhar com mais um 
megaevento no Parque de Exposições. No próximo dia 16 para 
o show da famosa dupla sertaneja HENRIQUE E JULIANO e NAT-
TAN. Deverá bater recorde de público.

CRÉDITO BANCÁRIO: Após oito anos, bancos públi-
cos voltam a ganhar participação no crédito; recuo de privados e 
força dos setores agrícola e imobiliário ajudam a explicar mudan-
ça de fatia.

O GLOBO lançou uma série de canais de WhatsApp para 
você acompanhar os principais assuntos do cotidiano direto no 
seu celular: política, economia, bem-estar, noticiário local, fute-
bol, entretenimento. Realmente nos dias atuais as redes sociais 
viraram a maior fonte de comunicação, inclusive eu envio todos 
os dias, nas redes sociais, as minhas colunas.

INSTAGRAM E FACEBOOK ficaram fora do ar na úl-
tima terça-feira e viram alvo de memes. Diversos usuários de redes 
sociais da Meta, empresa responsável pelo Instagram, Facebook e 
WhatsApp, reclamam e compartilham problemas por instabilida-
de. Os relatos se concentram no X (antigo Twitter) em virtude do 
‘apagão’ nas outras plataformas. Realmente as pessoas estão cada 
dia mais viciadas, será que não conseguem mais viver sem inter-
net, igual antigamente? Claro que não...

DOENÇAS RARAS: novo exame usa inteligência arti-
ficial para acelerar diagnóstico precoce de mais de 90 doenças 
raras. A novidade foi lançada na última segunda-feira, pela Dasa 
Genômica, braço de medicina genética da rede de saúde Dasa. 
Muito bom ver que o avanço da medicina cresce cada vez mais.  

DEPOIS DE FAZER grande sucesso no futebol Euro-
peu meu grande amigo e anfitrião que tenho em Paris, Weliton 
Dantas tem feito um senhor sucesso como cantor e músico, nos 
melhores locais da bela capital da França, com o nome de “TOM 
DA BAHIA”. Aplausos e breve irei novamente desfrutar da sua ami-
zade e assistir seus shows.

PROGRESSO 
MONTES CLAROS vive atualmente um ‘bom’ momento no 

progresso, surgindo novas e importantes indústrias fazendo 
crescer ainda mais a cidade industrial, obras importantes em 
andamento por toda parte, graças ao dinamismo da atual admi-
nistração. Nossa cidade está crescendo de maneira, até mesmo 
assustadora, pois cada dia surge mais um bairro distante, que 
parece até mesmo que estamos em outra cidade, com grande 
infraestrutura, supermercados, farmácias (Minas Brasil sempre 
presente), vida noturno com barzinhos e restaurantes, comér-
cio variado e forte em vários setores. Como sempre digo: VIVA 
MONTES CLAROS, que se tornou mesmo uma grande metró-
pole. 

UNIMONTES CRESCE 
TODOS APLAUDINDO o trabalho brilhante do dinâmico rei-

tor da UNIMONTES, Wagner Santiago e; seu vice, Dalton Caldei-
ra, que estão desenvolvendo nesta faculdade que é um orgulho 
para todos nos. Com muita visão, eles correm atrás e o que es-
tamos vendo mesmo é o crescimento cada vez maior e sempre 
se expandindo por toda região. O reitor Wagner deu realmente 
uma nova cara, a nossa faculdade, como fez anos atrás quando 
era reitor PAULO CÉSAR ALMEIDA, que também tem visão e faz 
um trabalho elogiado até hoje. Aliás, PAULO CÉSAR ALMEIDA, 
é bom em tudo que comanda, haja visto, a transformação que 
fez no HOSPITAL AROLDO TOURINHO, que é considerado hoje, 
um dos melhores das Minas Gerais... 

FESTIVAL EM BEAGÁ
O MINEIRÃO voltará a ficar super lotado no próximo dia 30, 

quando teremos mais uma vez o megaevento VILLA MIX FESTI-
VAL BELO HORIZONTE. Os maiores astros da atualidade como 
Gustavo Lima, Jorge e Matheus, Luan Santana, Wesley Safadão, 
Ivete Sangalo, Alok, entre outros também estarão apresentando. 
Certamente a capital vai receber caravanas de diversas partes das 
Gerais, que estarão curtindo seus ídolos... 

COMPARAÇÃO INEVITÁVEL
INTEGRANTES DO PT e do governo Lula, se dividem sobre 

a conveniência de convocação de ato em defesa da democra-
cia já anunciado pela presidente e mascote do partido, Gleisi 
Hoffmann, e previsto para ocorrer no próximo dia 23. Aliados 
de Lula afirmam que a comparação do número de participantes 
será inevitável. REALMENTE.  

“NÃO É UM PAÍS SÉRIO”
DESDE criança guardo as lembranças quando o grande PRESI-

DENTE DA FRANÇA Charles De Goulle visitou o Brasil e naquela 
época declarou: “ESTE NÃO É UM PAÍS SÉRIO”. E passaram dé-
cadas e estamos vendo que o BRASIL continua o mesmo ou até 
pior, inclusive com o que vimos, ou seja, o USO DO PODER, DA 
IMPUNIDADE POLÍTICA, com os que saquearam o país, sendo 
libertados e estamos vivendo num país comandado com fatos 
vergonhosos, e pelo visto as expectativas não são das melhores. 

VAP & VIP


